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CUATRO OBISPOS FIJAN SU CRITERIO

QUE LOS SACERDOTES CUMPLAN
SUS CONDENAS EN UNA CASA ECLESIASTICA

LA "OCUPACION" DB LA NUNCIATURA

LOS OBISPOS AUXILIARES DE MADRID INFORMAN 
SOBRE LOS HECHOS A LOS VICARIOS Y PARROCOS 
DE SUS DIOCESIS .0
COMENTARIO DESFAVORABLE DEL VATICANO

La "prisión concordataria" de Zamora está siendo objeto estos días de un fuerte debate, de alta 
tensión, en los medios eclesiásticos.

En Madrid y Bilbao algunos clérigos y miembros d.e comunidades cristianas, han suscitado una 
acción dialéctica de laque damos amplia información en las páginas 2 y 3.
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SALEN de AGADIR 
los PESQUEROS 
ESPAÑOLES 
APRESADOS

M A LA G A , 14 (Cifra 
Durante la pasada noche han 
salido desde Agadir con 
rumbo a Málaga los siete 
pesqueros que desde hace 
varios días se encontraban 
detenidos en aquel puerto, al 
que fueron conducidos por 
las lan ch as  patru lleras  
m a r r o q u í e s  q u e  íes  
capturaron cuando faenaban 
a bastante distancia de la 
costa,, algunos de ellos incluso 
a cuarenta millas.

Se espera que los pesqueros 
más rápidos de los liberados 
puedan llegara Málaga el próxi
mo viernes por la mañana o ha
cia el mediodía...

naturalidad, mientras Mark lo 
hacía nerviosamente e incluso 
tartamudeando.

Nos da la sensación de que 
es usted una persona un tanto 
tímida, capitán Phillips, y 
teniendo en cuenta que todos 
los días no se declara uno a 
una princesa, ¿necesitó usted 
mucho acopio de valor para 
hacerlo?

Mark dudó un poco. Miró 
a A n a y r e s p o n d i ó  
resueltamente. “No creo que 
el hecho de que la chita sea 
una princesa naga que la cosa 
sea diferente” , lí

La princesa le interrumpió.
‘ Creo que hace falta ser 
valiente para declararse a 
cualquiera, ¿no cree?
Mark continuó. “Cuando se ca

sa uno con alguien se trata de un
I a la página 16¡

Bajó el oro 
más de 
7 dólares

L O N D R E S , 14 (E fe ).-  
E1 precio del oro comenzó á 
d e s c e n d e r  hoy en los 
mercados internacionales 
después de la decisión de 
Estados Unidos y seis países 
de Europa Occidental.

En el mercado del oro 
londinense el precio bajó siete 
dó lares  25 qentavos al 
comienzo-de las operaciones 
el m iércoles. , La noche 
anterior se había cerrado a 
96,75 dólares la onza de oro.
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IOLESIA y  m u n d o

M AD RID  14.- (De nuestra Redacción).- En los medios político-religiosos, o 
religioso-políticos, como ustedes prefieran, empieza a ser preocupante lo que 
podríamos llamar "Caso Zamora".

Es evidente que se están produciendo diversas formas de inquietud a cuenta del 
problema religioso español, mucho más complicado de lo que algunos pudieran

Sobre este punto, la Agencia Logos de cuyo tradicional catolicismo nadie puede 
dudar circuló ayer a sus abonados de toda España una amplia información de la 
que vamos a reproducir algunos párrafos, en la que da cuenta de una comunicación, 
fechada en 8 de noviembre, que están recibiendo algunos sacerdotes de Bilbao, 
firmada por el Obispo de San Sebastián, don Jacinto Argaya; e de Bilbao, don 
Antonio íAñoveros,el de S^ovia, don Antonio Palenzuela y el auxiliar de San 
Sebastián, don José María Setien.

El documento, que es muy extenso comienza así:
"Queridos sacerdotes: En distintas ocasiones hemos compartido con vosotros la 

preocupación fraternal por la delicada situación Oo»los sacerdotes de nuestra 
diócesis, uno de San Sebastián y cinco de Bilbao, que cumplen las penas Jetadas 
por sentencia judicial, en la prisión provincial de Zamora, y 
Segovia, retenido jien la misma prisión, a causa del proceso en q 
implicado".

"En diversas ocasiones os hemos'comunicado verbalmente las gestiones que 
venimos realizando al más alto nivel del Gobierno y de la jerarquía 
loqrar el traslado de los sacerdotes, a casas religiosas, o, en su defecto, a “t^ s  
misiones distintas de la dé Zamora, al mismo tiempo que solicitábamos, con ocas on 
de este año diferentes formas de indulto, tanto para ellos como para todos aquellos 
que se hallan en las cárceles privados de libertad".

^  C u a t r o
El u s o  ' 
ZAMORA" I

I P F  o b i s p o s  

f i j a n  s a  c r i t e r i i

m o n s e ñ o r  SETIEN
(Obispo auxiliar de San Sebastian)

ANTONIO A ñ OVEROS 
ATAUN
(Obispo de Bilbao)

j a c in t o  a r g a y a
GOlCOECHEA  
(Obispo de San Sebastian)

ANTONIO PALENZUELA
VELAZQUEZ
(Obispo de Segouia)

El documento se refiere después a las 
visitas realizadas por los obispos.

“ Somos testigos directos 
nuestras recientes visitas, de la fuerte tensión 
personal a que les han llevado los a^°®
de dura prisión y así Id hemos 
a n t e  la s  d is t in t a s  a u to r id a d e s ,  
particularmente, en los últimos meses. Prueba 
extrema de esa elevada tensión psicológica 
son los acontecimientos del pasado «’artes, 
día 8, de los que habéis podido tener 
información por los distintos medios de 
comunicación social. Por fidelidad a vosotros 
V a vuestras comunidades cristianas, queremos 

■ ofreceros por escrito esta información, a la 
que acompaña la expresión de nuertra común 
a c t i t u d ,  c o m o  o b js p o s  a n te  los 
acontecimientos citados”.  ̂ ,

“ Ante todo, queremos hacer constar que 
ninguno de los obispos de San Sebastián y 
Bilbao han concedido, ni les ha sido 
su consentimiento a fin de que P^f®.^® 
privación de libertad que en estos «’o«’® " ^  
están sufriendo los sacerdotes de estas 
diócesis, se cumplan en la prisión provincial 
de Zamora. Tampoco el obispo de Segovia ha 
concedido su consentirniento Para que el 
sacerdote de esta diócesis sea retenido en la 
misma prisión, con ocasión del proceso que 
contra él está en curso” .

vrosisuen las gestiones para que se cumpla el 
l á r T fo  cinco del artículo 18 del vigente 
Concordato en lo que se refiere al mutuo acuerdo
del ordinario del lugar y  de la autoridad judicial 
para la designación del lugar en el que los clérigos 
han de cumplir condena. El obispo de Bilbao 
prosigue sus gestiones en 1972 y  obtiene resultado 
favorable en su petición a favor de un sacerdote.

AClUAL DE LOS
f ir m a n t e s

PETICIONtS DE UNA 
COMISION ESPECIAL DE 
LA CONFERENCIA 
EPISCOPAL

DIVERSAS GESTIONES CON 
RESULTADO POSITIVO

La carta de los obispos enumera a continuación 
. las diversas gestiones realizadas por los obispos a 
oartir de 1969 ante las autóndades civiles y 
Eclesiásticas, tendentes todas ellas a conseguir e 
fíaslado de los sacerdotes a Urta casa r ^ io s a  J o  

■ aue se logró para tres de ellos, los demás sacerdotes 
:: EZusoTno ^desearon que j e  r^^%^ran g ^

En la citada carta  -seguimos la linea 
informativa de la Agencia Logos— se da cuenta de 
que el 20 de noviembre, una Comisión especial de 
la Conferencia Episcopal, visitó al ministro de 
Justicia y le presentó estas cuatro peticiones:

” 1.- Que desaparezca la prisión de Zamora para 
sacerdotes. 2.- Que se separe a los sacerdotes 
penados de los demás presos, ya que dicha 
separación constituye, de hecho una pena más 
aflictiva. 3.- Que los sacerdotes puedan cumplir su 
condena en casa religiosa. 4.- Que el Gobierno 
tenga alguna acción de benevolencia para con todos 
los presos. '

A estas peticiones, el señor ministro contesto, 
entre otras cosas, que: 1.- El Gobierno no tenía 
mayor interés en conservar la cárcel de Zamora 
para sacerdotes: 2.- El Concordato vigente 
prohibe - claram ente tener a los clérigos 
Juntamente con otros penados”

Seguidamente, en la referida carta detallan los 
obispos las gestiones realizadas este mismo año por 
los oliispos de Bilbao y San Sebastián al Ministro 
de Justicia y al presidente del Gobierno en el 
mismo sentido. Todos los sacerdotes de Zamora, 
excepto uno, dieron a los obispos su conformidad 
por escrito para tramitar ante las autoridades su 
•■ traslado a casas religiosas. El 12 de septiembre los 
obispos de Bilbao y auxiliar de San Sebastián, a 
petición de los propios sacerdotes, los visitan en la 
cárcel. Es la primera vez que los sacerdotes de 
Bilbao admiten la visita de su obispo.

Por Ú ltim o , los obispos firmantes, 
terminan su carta a los sacerdotes, fijando en 
estos términos cual es su postura en el 
momento actual.

“ Deseamos, ante todo, que las penas de 
privación de libertad de los sacerdotes se 
cumplan en una casa eclesiástica o religiosa, 
designada de común acuerdo por la autoridad 
eclesiástica y la autoridad judicial, por ser este 
el modo normal previsto en el artículo 18, 
párrafo 5 del vigente Concordato y en Ja 
Orden Ministerial del 22 de.abril de 1957".

"Pedimos que, si por razones especiales, 
hubiera de aplicarse la hipótesis prevista en el 
mismo Concordato de cumplimiento de las 
penas en los locales distintos de los que se 
destinan a los seglares, esta decisión no sea 
tomada unilateralmente por la sola autoridad 
judicial del Estado, sino previo acuerdo con la 
autoridad  eclesiástica.. Solicitamos de la 
a u to r id a d  a q u e  c o rre s p o n d e , el 
esclarecimiento de las dudas que puedan 
surgir en la aplicación de esta cláusula 
concordataria, ya que el mantenimiento de la 
duda o rig in a , de hecho, una situación 
perjudicial y particularmente aflictiva para los 
prelados contraria al espíritu del acuerdo".

“ Querem os también expresar nuestro 
urgente deseo de que desaparezca una cárcel 
que, por derivarse de la aplicación de un 
Concordato acordado entre el Estado y la 
Iglesia, parecería hacer a ésta responsable de 
la existencia de una cárcel del Estado, especial 
para los sacerdotes".

Hasta aquí la información facilitada por 
"Logos", información de un gran interés y 
que hoy co ns titu ye  tem a de general 
comentario en los medios político-religiosos, 
donde el clima continúa enrarecido.

Piden que ios] 
sacerdotes 
cumplan sus 
condenas 
en una casa 9  
eclesiástica *  
o religiosa

' •
Respuesta:
El Gobierno noli 
tiene ningún _ j  
interésen 
conservar 
la cárcel de 
Zamora 
para tos
sacerdotes



IGLESIA y MUNDO

Los obispos auxiliares de Madrid 
y el “encierro“ en la Nunciatura

lo s  vicarios y  párrocos están recibiendo 
un informe sobre lo ocurrido
MADRID, 14 (De nuestra Redacción).-Según informa la Agencia Logos, vicarios y párrocos 

de Madrid están siendo informados mediante un escrito firmado por los obispos auxiliares, 
monseñores Oliver, Estepa e Iniesta, de la reunión que en la Nunciatura celebraron un grupo de 
cristianos en la noche del sábado al domingo. Estos tres obispos auxiliares de la diócesis 
acudieron a la Nunciatura el domingo por la mañana, donde dialogaron ampliamente con los 
reunidos. Como se sabe eran sacerdotes, algunos matrimonios y seglares y pasaron la noche 
encerrados en unajornada que llamaron de reflexión. Celebraron una vigilia de la palabra a la 
que asistieron el nuncio y algunos miembros de la delegación vaticana. El domingo por la 
mañana acudieron a la Nunciatura algunos funcionarios de Asuntos Exteriores.

Las fuertes contingentesi de policia que se hallaban en la puerta de la Nunciatura se 
retiraron cuando iban a salir las personas allí encerradas, que lo hicieron engruposaconipañados 
cada grupo por uno de los tres obispos auxiliares que ahora firman el escrito informativo.

TEXTO DEL ESCRITO

El texto de este escrito es el siguiente;
"A  los obispos auxiliares de Madrid nos ha sido dirigida una llamada por parte de 111

cristianos pertenecientes a diversas comunidades y parroquias de nuestra diócesis, los cuales sê  
presentaron en la Nunciatura en el atardecer del 10 de noviembre, decidiéndose a permanecer 
en la sede del representante del Papa en España para celebrar en la misma una vigilia de 
reflexión y de oración sobre problemas que les preocupan como miembros de la Iglesia. Los 
obispos que hemos podido acudir esta mañana a la Nunciatura hemos conversado serenamente 
con estos cristianos de la diócesis de Madrid - Alcalá. Ante los problemas presentados por ellos y 
las acciones que nos proponen, nos hemos decidido, bajo nuestra sola responsabilidad, a firmar
10 siguiente, que deseamos comunicar a los Consejos y sacerdotes de las parroquias de nuestras 
vicarías.

Según es deber nuestro, transmitimos al señor cardenal - arzobispo de Madrid y presidente de 
la Conferencia Episcopal española el comunicado que a él destinado nos ha sido entregado por 
la asamblea de cristianos reunidos en la Nunciatura Apostólica de Madrid en la noche del 10 al
11 de noviembre.

Con los cristianos que han celebrado esta asamblea compartimos la preocupación profunda 
por (os sacerdotes que se encuentran recluidos en la cárcel de Zamora y que actualmente 
realizan una huelga de hambre, y considerada la presente situación, pedimos que urgentemente 
sean trasladados y se cambie el régimen penitenciario que se aplica a dichos sacerdotes.

Hacemos nuestro, asithismo, el deseo de que la Conferencia Episcopal española, en su 
próxima asamblea plenaria, solicite del Gobierno del pa(s, de conformidad con el espíritu 
proclamado por Pablo VI para el Año Santo, una amnistía para los presos políticos.

Hemos sido llamados en la mañana de este domingo a la Nunciatura Apostólica por los 
cristianos que en ella han celebrado' una vigilia de oración y reflexión cristiana. Hemos dialogado 
ampliamente con ellos, y como obispos de la Iglesia debemos dar testimonio del sentir 
evangélico y de oración que ellos han manifestado. Madrid, 11 de noviembre de 1973, Firmado: 
Victorio Oliver,José Manuel Estepa, Alberto Iniesta".

ÍA "PRISION CONCORDATARIA" DE ZAMORA

DNO D E LOS

EXIS TE UNA SEPARACION TOTAL ENTRE LOS RECLUSOS 
QUE SON SACERDOTES Y LOS LAICOS

lyiADRID, 14 ("Europa Press").— La existencia de 
la llam ada "prisión concordataria" de 
Zamora obedece a uno de los privilegios con 
que cuentan los eclesiásticos en España, en 
virtud  del C on cordato , superado y 
anacrónico, de 1953. Precisamente las 
conversaciones entre monseñor Casaroli y el 
ministro López Rodó tratan de poner al día 
tal Concordato, con la desaparición de los 
privilegios.

Concretamente, el artículo 16, párrafo 5, 
dice textualmente; "En caso de detención o 
arresto, los clérigos y religiosos serán 
tratados con las consideraciones debidas a su 
estad y rango jerárquico".

"Las penas de privación de libertad serán 
cumplidas en una casa eclesiástica o religiosa 
que, a juicio del Ordinario del lugar y de la 
Autoridad judicial del Estado, ofrezca las 
convenientes garantías, o al menos, en 
locales distintos de los que se destinan a los 
seglares, a no ser que la Autoridad 
eclesiástica competente hubiere reducido ai 
condenado al estado laical".

PROCEDIMIENTO

|. Les serán aplicables los beneficios de la 
libertad condicional y los demás establecidos 
en la legislación del Estado".
. procedimiento seguido en este caso, ha 

sido el siguiente: Hace años, cuando se 
producía uno de estos casos, el sacerdote era 
enviado a un inonasterio o convento, hasta 
oi**Au eclesiástica, concretamente
ei Abad del monasterio de Dueñas (Patencia)

solicitó de la Autoridad el traslado de un 
sacerdote que se hallaba en tales condiciones 
en su Monasterio, por estimar que su misión 
no era la de carcelero y por que tal presencia 
perturbaba la vida del Monasterio, a causa de 
m últip les  reuniones y actividades. La 
autoridad buscó entonces un lugar que 
respetase esta situación de privilegio que 
señala el Concordato y fué elegida la prisión 
de Zamora que, excepto la entrada, ofrece 
una separación total entre los reclusos que 
son sacerdotes y los laicos. Para los primeros 
se arbitró una sección donde disponían de 
un altar para decir la Santa Misa y otras 
in s ta la c io n e s  a d e c u a d a s . S egún  
comunicación reciente de los obispos de 
Bilbao, San Sebastián y Segovia, se instaló 
calefacción en algunas de las dependencias y 
se logró que los reclusos pudieran cursar 
estudios universitarios. También, según la 
misma comunicación de los tres prelados, en 
una gestión hecha cerca del Ministro de 
Justicia, éste hizo constar que el Gobierno 
español no tenía interés alguno en mantener 
la llam ada "p ris ión  concordataria" y 
recordaba que el privilegio eclesiástico fijado 
en el Concordato impide que los reclusos 
sacerdotes estén en lugares junto a seglares.

El núm ero de sacerdotes que se 
encuentran en la prisión de Zamora es de 
siete, uno de ellos en espea de la vista del 
proceso y otros seis, procesados —previo 
consentimiento de la Jerarquía eclesiástica—, 
tal como señala el párrafo 4, artículo 16 del 
Concordato y condenados a diversas penas. 
En España, la cifra total de sacerdotes es de 
algo más de 25.000.

:::::

COMENTARIOS 
DESFAVORABLES 
EN EL VATICANO

•  A LA "OCUPACION" DE LA 
NUNCIATURA APOSTOLICA

CIUDAD DEL VATICAND (Europa Pres ;̂— En el Vaticano se ha 
comentado hoy desfavorablemente la acción llevada a cabo por 
un grupo de sacerdotes y laicos, "ocupando" la Nunciatura 
Apostólica de Madrid. La "ocupación" de la sede diplomática 
preocupa porque puede crear un precedente, y también porque 
ha sido llevada a cabo por personas que se declaran católicas.

En los mismos ambientes se afirma que resulta un 
contrasentido que quienes quieren cambiar el Concordato se 
interpongan precisamente en las negociaciones entre las dos 
altas partes contratantes.

La Prensa italiana'ha dado un amplio relieve a esta noticia. 
Por ejemplo, " II Corriere della Sera", en su edición de ayer, 
publica a cinco columnas y en primera página la crónica de su 
corresponsal en Madrid en la que afirma que al tema Iglesia - 
Estado, se añade ahora, para complicar las cosas, un malestar 
Iglesia - Iglesia. En este punto -d ic e -  debe entenderse la 
"ocupación" de la Nunciatura Apostólica de Madrid.

GRAVE CRISIS

Pot otra parte, en medios de_ la Curia. Romana se ha 
manifestado que los diversos brotes de "contestación" que se 
están dando demuestran la grave crisis por la que está pasando 
la Iglesia en España, fruto de los males que se han sembrado en 
los últimos años. En este sentido se recuerda la celebración de 
la tristemente famosa Asamblea Conjunta de Obispos y 
Sacerdotes, la tensión existente en el seno de la Conferencia 
Episcopal, la aparición de diversos textos de religión, con 
errores doctrinales, y, sin embargo, con autorización de la 
Comisión Episcopal de Enseñanza y la excesiva preocupación 
de una parte del Episcopado y algunos grupos de sacerdotes por 
los temas políticos del país con olvido en gran parte de la 
misión sobrenatural de la Iglesia.
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En antena;

Las novelas más significativas 
de la literatura universal... 
en los micrófonos 
de Radio Nacional de España. 
El espacio Radionovela, 
que se emite semanalmente, 
de lunes a viernes, 
ha puesto en antena algunos 
de los títulos 
más representativos 
de este género, que cuenta 
con numerosos adeptos.
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nacional
A U T O R IZ A D A  L A  C L A S IF I C A C IO N  D E  6 8  
C E N T R O S  D E  E D U C A C IO N  P R E E S C O L A R

UNO DE ELLOS EN ZARAGOZA
M A D R I D ,  1 4  (E u r o p a

P ress).— DI M in is te r io  de  
Educación y Ciencia ha dictado 
una orden que publica por la que 
se aprueba la tranformación y 
clasificación como centros no 
estatales de educación preescolar 
de 68 centros docentes en 14 
provincias españolas con un total 
de 161 unidades (de jardín de 
infancia o de párvulos) y  8.435  
puestos escolares.

Por provincias, los centros 
c u y a  t r a n s f o r m a c i ó n  y 
clasificación definitiva ha sido 
aprobada son dos en Badajoz, 
c u a tr o  en  B u rg o s, uno en 
Cáceres, once en Guipúzcoa, uno 
en Huelvá, siete en León, tres en 
Lugo, cinco en Málaga, catorce 
en Falencia, dos en Salamanca, 
cuatro en Soria, tres en Valencia, 
d ie z  en  Vizcaya y uno en 
Zaragoza.

EXPOBTACTON de ACEBO
•  REGISTRO UN AUMENTO DEL 28 POR 100 LAS EXPORTACIONES

M A D R ID , 14 (Cifra).— 
Las e x p o r ta c io n e s  de 
productos siderúrgicos en el 
periodo enero-julio han sido 
de 1 .4 0 8  m illo n e s  de 
t o n e l a d a s  d e  a c e ro  
equivalente con un aumento 
del 28,5 por 100 sobre igual 
período de 1.972, según datos 
del “ Boletín de Información 
Siderúrgica” .

Aumentaron las ventas al

exterior de sem¡productos, 
chapas,tubos, lingotes de 

acero y aceros especiales, 
mientras se registró descenso 
en las exportaciones de 
perfiles.

En aceros especiales la 
exportación pasó de 52.359 a 
7 7 .4 3 2  toneladas, en los 
períodos considerados. En 
tubos de 119.279 a 161.277 
toneladas; en chapas de

de salir. f

Todo el mundo me ileva en su 
bolsillo. Estoy en todas las 

ciudades y pueblos de España. 
Me pueden ver en los 

escaparates de todos los 
establecimientos... Incluso en 

las farmaciasl. Soy la más 
aceptada. Me llamo Tarjeta 6.000, 

la Tarjeta de Crédito de-las. Cajas de 
Ahorros Confederadas. La credencial de 

compras, ideal, para pagar al contado
sin dinero.

Mi forma de uso es muy sencilla.
Usted a la hora de pagar, sólo tiene 

que mostrarme a mí, la Tarjeta 6,000, 
y firmar un cheque de las Cajas, que 

todo el mundo acepta, y que se puede 
cobrar instantáneamente.

Así de fácil, sin 
comprobaciones 
mecánicas, sin mirar 
ninguna lista.
Posteriormente ,el pago de 
sus compras se lo cargarán 
en la cuenta de su Caja. Y 
si lo precisa, también puede 
retirar dinero en efectivo 
de cualquiera de las 6.000 
Oficinas de las Cajas de 
Ahorros Confederadas.

torjeto ÓOOO
la Tarjeta de Crédito
de las Cajas de Ahorros Confederadas.

de Ahorros Confederadas
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja 

Caja de Ahorros de lé Inmaculada

55.602 a 170.250 toneladas; 
y en lingote de acero de 19 a 
54.778 toneladas.

La cifra acumulada de 
importaciones de enero a 
ju l io  fué  de 1 .0 2 7 .0 2 9  
t o n e l a d a s  en  a c e ro  
equivalente, con aumento del

19,6 por 100.
El incremento se produjo 

en las compras de bobinas, 
barras, aceros especiales, y 
fleje, mientras descendió la 
i m p o r t a c i ó n  d e  
semiproductos y chapa.

PO R D IV E R S O S  
M O T IV O S

•  CUATROCIENTOS 
TRABAJADORES 
DE NAVARRA,
EN PARO

PAMPLONA,s 14 (Europa 
P ress).—■■ U nos cuatrocientos 
trabajadores de tres empresas de 
Navarra se encuentran en paro por 
por diversas causas. Se trata de las 
en tidades ‘Tapelera Navarra”, 
“Nadeco” e Indecasa”.

Por lo  que se refiere a 
“Papelera Navarra”, úbicada en 
Cordovilla, tiene en paro a casi 
trescientos productores, que se 
encuen tran  cum pliendo una 
sanción de dos días de suspensión 
de empleo y sueldo a causa de 
anormalidades laborales habidas 
p o r  d is c r e p a n c ia s  en  la 
negociación. del convenio 

colectivo.
En la empresa “Nadeco” háy 

e n  . p a r o  u n o s  c u a r e n ta  
' trabajadores a consecuencia de no 
haber acuerdo en materia salarial

Por lo  que se refiere a 
“ I n d e c a s a '* , ' 'e l  p a r o  es 
consecuencia de diferencias en 
materia de percepción de primas, 
y de querer recuperar los 
trabiy adores de algún modo el 
dinero dejado de percibir en los 
días que llevan de paro.

TEATRO
PRINCIPAL
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INFORMACION FINANCIERA
E L  SINDICATO Na CIONAL-DEL METAL SOLICITA  
SE APLACE E L  ESTUDIO Y APROBACION

N u e v o  r e g la m e n to  d e  
M e t a le s  P r e c io s o s

LAS COTIZACIONES DEL ORU, PLATA Y PLATINO HAN: 
VARIADO HACIA E L  ALZA VERTICALMENTE

M A DR ID , 14 (Europa Press).- El Sindicato 
N ac io na l del M eta l ha so lic itado  un 
aplazamiento del estudio y aprobación de 
nuevo reglamento de metales preciosos, al 
objeto de que las distintas partes interesadas en 
el mismo puedan analizar cpn detalle todos sus 
extremos, según informa el propio Sindicato 
Nacional del Metal. . . .

La necesidad de este reglamento viene del 
año 1966 —fecha de creación del Comité Asesor 
de Metales Preciosos— si bien desde entonces 
hasta el presente han evolucionado las 
circunstancias económicas de tal forma que 
aconsejan la reconsideración_ del proyecto de 
reglamento, si bien no la invalidan _

Las circunstancias que han _ influido para 
solicitar esta revisión, son, a juicio del citado 
sindicato, las siguientes: _

—Las cotizaciones internacionales del oro, 
plata y platino han sufrido una variación hacia 
el alza de forma esencial. En el caso el oro se ha 
reflejado en una triplicación de su valor

—Las cotizaciones actuales de la plata han
alcanzado la cota más alta de la historia.

—Los precios de los metales españoles

aparecerían más elevados para los compradores 
extranjeros, ya que en España no se han 
adoptado segundas calidades como en otros 
países europeos. Al vender estos objetos más 
caros con una ley que el comprador no 
distingue a primera vista, estaríamos en 
condiciones de competencia desigual lo que 
repercutifTa en las posibilidades de exportación 
del sector a través de las ventas a turistas.

—Finalmente parece necesario ir hacia una 
responsabilidad d irecta  del fabricante, 
delegándose en él las funciones de contraste y 
en tanto en cuanto se establezcan unos unos 
comerciales que afiancen esta responsabilidad

Por todos estos motivos —dice el Sindicato 
N acional del M e ta l— La junta sindical 
correspondiente y el Sindicato del Metal 
estim an conveniente un aplazamiento del 
estudio del nuevo reglamento de metales 
preciosos por el Consejo de Ministros y solicitan 
un plazo no m ayor a tres meses para 
reconsiderar detenidamente todos los extremos 
de esta cuestión - Este plazo, asimismo, les 
p e rm itir ía  asesorar debidam ente a la 
Administración ,

Uj

LOS RECURSOS AJENOS 
DE LAS CAIAS DE AHORROS 
SUPERAN EL BILLON DE PESETAS

MADRID, 14 (Europa Press).- Según datos estadísticos provisionales de la Confederación Española de Cajas de 
Ahorros,al.saldo total de los recursos ajenos de las cajas ha superado, por primera vez en su historia, el billón de pesetas, 
al llegar el 31 de octubre último a 1.001.215 millones. - . ,o

Durante el periodo enero-octubre del año actual, la tasa de crecimiento de dichos recursos ajenos se aproximo al 18 
por 100. El medio billón de pesetas en recursos ajenos lo alcanzaron las cajas en 1970. En los últimos tres años y medio, 
las cajas confederadas han obténido igual cantidad de recursos ajenos que en toda su historia anterior

Informa también la confederación que en los diez primeros meses de 1973, el incremento en valores absolutos de la 
cartera de préstamos y créditos de las cajas se cifra alrededor de los 70.000 millones de pesetas. En igual periodo de 
197,2,elaumento1ue inferior en 25.500 millones de pesetas. El saldo de la citada cartera a fin de octubre era de
443.676. millones. . .  u

Por otra parte, la cartera de títulos ha registradp un saldo de 466.367. millones de pesetas a 31 de octubre con un 
incremento algo superior a los 73.000 millones de pesetas en los diez primeros meses del año. iCon unatasade 
crecimiento prácticamente igual a la de los préstamos y créditos.

EN HUNOSA

•  AYER FALTARON 
AL TRABAJO 
MAS DE 900 
PRODUCTORES

O V IE D O , 14 (Europa 
Press).— Un total de 913 
productores no acudieron 
ayer al trabajo, entre el 
primero y el segundo turno, 
en cuatro explbtacibnes de la 
Empresa Nacional Hunosa 
situadas en las zonas de 
Sama-Siero y del Nalón. De 
e l l o s  6 8 7  f a l t a r o n  
voluntariamente y los restantes 
226, todos ellos dél pozo 
"Samuño", están suspendidos 
de empleo y sueldo hasta el 
próximo día 18, inclusive.

Estas ausencias parciales se 
deben a una protesta de los 
picadores por los precios cb 
los destajos, así como por el 
incremento del coste de la 
vida.

ESPAÑA, DECIMOTERCER PAIS; 
PRODUCTOR DE ACERO

MADRID,' '1 4 (Cifra)..- En el 
.curso de la última década España ha 
pasado del puesto 22 al 13 entre los" 
primeros países productores de acero, 
según un estudio publicado por el 
Instituto Internacional de Hierro y el 
Acero.

En 1960 la producción de acero 
en España alcanzó 1,9 millones de 
toneladas, cifra igual a la de Holanda 
y Hungría.En 1972 había pasado a 
9,5 millones de toneladas con lo que 
ascendía nueve puestos en la 
clasificación de los primeros países 
próductores.

En los primeros lugares, por la 
producción del pasado año, figuran la 
U. R. S. S y U. S. A. con 126 y 
1 2 0 ,8  m illones de toneladas 
r e s p e c t iv a m e n te .  S ig u e n  a 
con tinuac ión , Japón , Alemania

Occidental, Reino Unido, Francia, 
China, I ta lia , Bélgica, Polonia, 
Checoslovaquia, Canada y España.

Sólo Rumania ascendió en el 
citado  período más puestos que 
España en la citada clasificación, al 
pasar del puesto 24 al 14. Japón paso 
del quinto al tercero, dejando atras a 
Alemania y Reino Unido, Brasil del 
19 al 17, Holanda del 21 al 19 y 
Méjico del 25 al 23

La producción mundial de acero 
en 1972 fue de 629 millones de 
toneladas. De dicha cifra un 27,1 por 
ciento corresponde a la producción 
de Europa Uriental y U. R. S. S., 
26,4 por ciento Europa Occidental, 
21,1 por ciento a América del Norte, 
20,8 por ciento a Asia, 2,5 por ciento 
a América Latina, 1,1 por ciento a 

■ Oceania y 1 por ciento a Africa y 
Oriente Medio,

E L  PROXIMO VIERNES

HARK S P IT Z , A BARCELONA
BARCELONA, 14 (Alfil).- Se ha confirmado hoy la visiu a Barcelona 

del campeonísimo de natación, siete veces eampeón olímpieo de Munich, 
Mark Spitz, prevista en principio para después de los últimos mundiales 
de Belgrado pero que, definitivamente, tendrá lugar el proximo viernes, 
día 1 ^  celebrándose primero una reunión de prensa y después una 
exhibición.de material deportivo de una importante firma norteamericana.

A D J U D IC A C IO N  D E  C IN C O  P E R M IS O S  
D E  IN V E S T IG A C IO N  D E  H ID R O C A R B U R O S

MADRID, 14 (Europa Press).— El 
Ministerio de Industria _ inserta hoy 
dos decretos en el Boletín Oficial del 
Estado en virtud de los cuales se 
a d ju d ic a n  cinco perm isos de 
investigación de hidrocarburos

El citado departam en to  ha 
adjudicado a “Union Texas, España 
INC”, y a “Getty Oil Company of 
Spain” un penriso de investigación

de h id ro c a rb u ro s  en el que 
partic iparán  ambas empresas al 
cincuenta por ciento.

Asimismo, se han adjudicado 
cuatro permisos de investigación de 
h id rocarburos en amas marinas 
frente a las costas de Cadiz y Huelva 
a las asociaciones “Marines Petroleum 
of Span” , “ Cardinal Petroleum 
Company Spain” y “Houston Oils of 
Spain, Limited”.

lafflbios dé la sesión de hoy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA* ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORÊS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

B O ISA  DE MADKID
BANCOS

Banco Zaragozano.................................
Banco Exterior .....................................¿
Banco C eirtral......... - ............................
Banco Español de Crédito ...................
Banco Hispano Americano --------. ■
Banco de Santander
Banco Popolar Español......... .............
Banco' de Bilbao .......... ........................
Banco de V izcaya ...............    ■
Banco Occidental ............................ ..
Banco Atlàntico .................................
Banco Industriai de Cataluña . . . . .
Banco Ibérico ......................................

ELECTRICAS
Hidro Española............................ • ■ •
Sevillana ............ ..................................
Cantábrico .........................................
Eléctrica Viesgo .............. ..................
Hid'ro. Cataluña.............. .. ....... .........
Iberduero .......................... ..................
E. Reunidas....... ........... ......................
Unión, E. Madrileña ............................
Penosa . .  ------- • - ........................
Fecsa 5.000 ............. ..........
Fecsa I.OOO . . .  - .................................

MINERAS
Ponferrada ..........................................
Ouro Felouera .....................................

SIDEROMETALURG1CAS
Altos Hornos........................................
Auxiliar F- C . . 1..................................

ALHVIENTACION
Azucarera.......................................... ■
E b ro ............................................, • • •
Aguilas ............................ ..................

QUIMICAS
Petróleos .............................................
Explosivos.................................
Energías .............................................

CONSTRUCCION
Dragados.......................................... ..
Urbis ................................. ..
Inmobiliaria Metro .........................
Vallehermoso............ ......................

VARIOS
Teletonma..........................................
Galerías Preciados..........................
Cámpsa .......................... .....................
tabacalera....... ...................... ...........
Astilleros............................................
Metro .................................................
Unión F é n ix ..........................  —  ■
Ahorrofondo.....................................
Seat............ .. ................................. -

Preced-

1.306
749

1.435 
884 
884

1.274
1.135
1.180
1.145
1.435 
1.168

707
1.101

253.50  
231 
242 
253 
181 
351 
148
223.50 
155,75
242
243

197
160

182,50
717
258

510
408
200

1.120
397
355
359

407
593
413
560
156
235
700

1.737,39

HOY

867
868

1.140

1.084

250
225
235

154

232.50 
127

180

250

484.50 
4Ö0 
197

349

400

710 
1.726,79

i ^
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i f e .
B K t r a n i E r O

A LA ENTRADA 
DEL MAR ROJO Ya NO HAY bloqueo naval
SOBREVOLANDO BAB EL MANDEB, 14 (Crónica de Los Angeles Times” especial para “ARAGON/expres”)

T A  no hay bloqueo naval en la entrada del mar Rojo. El avión 
m  "charter" en que yo iba sobrevoló en circuios sobre el 
A  estrecho de Bab el Mandeb durante media hora, con 

visibilidad perfecta y no pude divisar ningún barco de fuerza árabe. 
Los dos destructores egipcios y la patrullera del Yemen del Sur que 
los israelíes asi como los árabes, dijeron estaban bloqueando la 
entrada del mar Rojo, de 20 millas de anchura, se habían ausentado 
de dichas aguas.

El único barco a la vista era un pequeño mercante que navegaba 
pacíficamente rumbo norte a través del estrecho bajo un sol 
espléndido, la visibilidad era excelente y podían verse nítidamente 
ambas; costas del estrecho>iMo se percibía un solo' buque a media 
milla al norte y sur de la entrada al mar Rojo, tampoco pudo verse 
ninguna actividad en la isla de Perin, pequeña ínsula del Yemen del 
Sur que guarda la entrada del Mar Rojo y donde se dijo había 
emplazadas baterías costeras.

El destructor estadounidense 
“Charles Adams” uno de los dos 
asignados a la fuerza naval en 
Oriente Medio en Bahrein, en el 
Golfo Pérsico, entro en el Mar 
Rojo sin interferencia alguna el 
pasado fin de semana y atracó en 
la b ase 'tia v a l .e t io p e  de 
Massawa, situada a mitad de

camino a la costa occidental del 
mar Rojo. Su partida está prevista 
para el lunes próximo.

El bloqueo del mar Rojo fué la 
razón expuesta por Israel para 
justificar el retraso de 24 horas en 
la firma del nuevo acuerdo de 
tregua con Egipto, firmado el 
domingo.

En círculos diplomáticos y 
militares de Arabia Saudita y

E t i o p í a ,  se  t i e n e  el  
convencimiento de que cualquier 
bloqueo egipcio que pueda seguir 
existiendo se encuentra en la 
vecindad de Sharm el Sheik, a la 
entrada del Golfo de Agaba, que 
conduce al puerto isaelí de Eilat.

Después de la inciación de la 
lucha el 6 de octubre, Egipto 
declaró zona de guerra el mar 
Rojo, sobre el paralelo 34. Se cree 
que cierto número de barcos 
m e rc a n te s  co n tin ú an  aún 
esperando en Eilat el recibir 
seguridades de libre navegación.

(Las informaciones publicadas 
por la prensa israelí señalaron que 
trece buques de diferentes 
nacionalidades se encontraban 
anclados en E ila t desde la 
inciciación de la última guerra. 
A lg u n o s  de e l lo s ,  según 
informaciones de Tel Aviv, han 
recib ido la orden de estar 
preparados para salir del Golfo 
hacia el sur, a través del mar Rojo, 
rumbo al océano Indico).

Egipto estableció un bloqueo 
naval en el estreeho de Bab el 
Mandeb simultáneamente a su 
asalto a través del canal de Sue.z, 
desplegando una fragata y un 
destructor que fueron reforzados 
poco después por unidades

atrulleras de Yemen del Sur y 
emen del Norte. Ninguno de 

ellos pudo ser visto durante el 
vuelo de reconocimiento.

El cierre del mar Rojo había 
estrangulado la navegación al 
puerto israelí de Eilat, por el que 
e n t r a n  varios m illones de 
toneladas de petróleo anualmente, 
parte de las cuales son llevadas 
por un oleoducto al Mediterráneo 
p a ra  su e n v ió  a E uropa 
Occidental.

La llegada del destructor 
“ Adams” a Massawa ha sido 
considerada como prueba de que 
las Aguas meridionales del mar 
R o jo , “ com o m ín im o” se 
encuentran actualmente abiertas a 
la navegaeióq,

Han circulado .numerosos 
rumores en el sentido de haberse 
producido "encuentros” en el mar 
Rojo con buques de guerra árabes 
pero los funcionarios consulares 
ingleses y norteam ericanos 
señalan que no han recibido 
ninguna queja de los capitanes de 
buques aeerca de interferencias a 
la libertad de navegación, con 
excepeión de un m ercante 
estadounidense, cuyo capitán 
informó que se hdbía abierto 
fuego contra subarco.

t
a EXCMO. ŜROR

Don Ignacio Víllalonga Villalba
PRESIDENTE D a  SANCO DE FOMENTO

HA FALLECIDO EN BENICASIM (CASTELLON)
EL DIA 13 DE NOVIEMBRE DE 1973

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

DESCANSE EN PAZ

El Consejo de Administración, el Consejo Asesor Técnico y el personal del Banco

RUEGAN una oración por su alma.

MINUTO
DE

CIERRE

C O N D E N A D O  POR  
P E R T E N E C E R  
A L A  E . T . A .

RECURRE ANTE 
E L  SUPREMO- CONTRA 
LA SENTENCIA 
DEL T . O . P .

MADRID, 14 (Europa Press).- 
Cqndenado por el Tribunal de 
Orden Público a cuatro años de 
cárcel por pertenecer a la 
organización separatista "E.T,A." 
(asociación ilícita), Salvador • 
González Batiz ha recurrido la 
sentencia ante la sala segunda del 
Tribunal Supremo

La sentencia recurrida declara 
probado que Salvador se sumó a 
las filas de la pitada organización 
separatista a finales de 1967. En 
agosto de 1969 fue adscrito a un 
grupo que operaba en la margen 
izquierda de ¡a Ría de Bilbao. 
Colaboró en la impresión a 
multicopista de escritos, -sigue 
diciendo la sentencia— y  en la 
difusión de estos, así como en la 
preparación de determinados 
atracos en 1970.

Dice la resolución recurrida- 
.q u e  a d icha  célula se le 
encom endaron  determinadas 
colaboraciones de carácter 
periférico .

EN V I T O R IA

APARECE EL 
CADAVER DE UNA 
MUJER DEGOLLADA
V IT O R IA , 14 (Cifra).— 

Una mujer de 67 años, Nieves 
A rgote  G arc ía , ha sido 
encontrada degollada en su 
d o m ic i l io ,  calle de la 
Herrería, número 45.

El cadáver fue hallado por 
una nieta a las once y media 
de la pasada noche en la que, 
como era costumbre, acudía a- 
dormir con ella, ya que la 
anciana vivía sola.

Por el momento se ignora 
exactam ente lo sucedido 
aunque se supone que Nieves 
Argote se quitó la vida en un 
m om ento de enajenación 
mental.

L A  S E R O R A

DONA AMPABO SANCHEZ MOLINERO
VIUDA DE DON VICTORIANO MOLINERO

FALLECIO EN ATECA (ZARAGOZA) AYER, 13 DE NOVIEMBRE DE 1973, A LOS 74 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS/

- — -  D. E. P. ----------

LOS FUNCIONARIOS DE LA DELEGACION PROVINCIAL DE MUTUALIDADES lABORALES DE ZARAGOZA.

AL PARTICIPAR tan .sen.sible pérdida ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El cadáver ha recibido sepultura esta mañana en el Cementerio Católico de Ateca. |



EN PLENO CENTRO DE LONDRES

DESAPARECE EL COCHE 
DE J. ANTONIO PLAZA
E L  CORRESPONSAL DE RTVE SE D IR IG IA  
A LA RUEDA DE PRENSA DE GULDA MEIR
LONDRES, 14 (Efe).— Cuando el corresponsal de Radio 

Nacional y Televisión Española José Antonio Plaza, se dirigía ayer 
al Hotel Churchill de Londres, para realizar su información sobre la 
ryeda de prensa de la primer ministro israelí Golda Meir, dejó su 
automóvil estacionado en los aparcamientos de la NC.P. (National 
car Parking) en el céntrico barrio de Kensington y se encaminó hacia 
una librería  para comprar útiles de escritorio que necesitaba, 
minutos después regresaba al aparcamiento pero su vehículo había 
desaparecido.

En el interior del automóvil había dejado su máquina de escribir 
documentos y objetos personales.

Puesto al habla con la policía, José Antonio Plaza fue informado 
de que más de 7000 vehículos son robados anualmente en Gran 
Bretaña y que en el caso de que el suyo, no aparezca en al plazo de 
diez días puede darlo por perdido, ya que numerosos automóviles 
son sustraídos en Inglaterra y transportados en los ferries que 
ealizan a la travesía del Canal de la Mancha para ponerlos a la venta 
en otros países de la Comunidad Económica Europea.

Esta es la segunda experiencia de este tipo del Corresponsal de 
RTVE en Londres. El año pasado su casa fue desvalijada mientras 
se encontraba de vacaciones.

KISSINGER, 
EN TOKIO

T O K IO , 14 ( E f e - R e u t e r ) . -  El secretario de Estado, 
estadounidense, Henry Kissinger, ha llegado hoy a Tokio, 
procedente de China, a fin de realizar una visita de dos días, en la 
que mantendrá conversaciones con los dirigentes japoneses.

Kissinger se trasladó a la capital japonesa, tras concluir una 
m isión de seis días en China, Un comunicado sobre sus 
conversaciones con el jefe de Gobierno Chu-en-Lai se hará público 
hoy.

TRAFICO DE DROGAS EN PALERMO

OTRAS VEINTE PERSONAS, 
ACTIVAMENTE BUSCADAS 
POR LA POLICIA

P A L E R M O  ( I t a l ia ) . ,  14 
(E fe ).- Siete personas en su 
m a y o r í a  Jóvenes, fueron  
arrestadas ayer y otras veinte son 
activamente buscadas por la 
policía con órdenes de captura 
em itidas por la magistratura 
palermitana, dentro del grave 
c a s o  d e  t r á f i c o  d e  
estupefacientes descubierto 
recientemente en el principal 
puerto siciliano, en el qüe están 
i m p l i c a d o s  n u m e r o s o s  
estudiantes universitarios hijos 
de respetables fam ilias de 
Palermo.

Según indiscreciones captadas 
en ambientes policiales, estas

COLOCACIONES

OFRECESE señorita estudiante 
para jcuidar niños, de 5,30 â ^̂ D 
de la tarde. Teléfono 250270.

228776
226777

nuevas órdenes de arresto son 
una consecuencia directa de las 
investigaciones desarrolladas a 
ra iz de las revelaciones del 
estudiante palermitano Enrico 
Xammartano, encarcelado desde 
el pasado 3 de octubre, quien 
a d m it ió  haber im po rtado  
principalmente desde Marruecos 
una e levad a  cantidad de 
e s tu p e fa c ie n te s  revelando  
además los nombres cíe un 
centenar de personas casi todos 
jóvenes que habían .utilizado o 
distribuido la droga en pequeñas 
cantidades. En base a estos 
d ato s , la M ag is tra tu ra  de 
Palermo ordenó hace algunos 
días el arresto de 41 personas, 
cuyos interrogatorios habrían 
permitido trazar un “ mapa" de 
la  d is trib u c ió n  de drogas 
fu e rte s ”  com o cocaína y 
heroína, que en Palermo tienen 
un mercado mucha más amplio 
de cuanto podían sospechar 
inicialmente los investigadores.

A lgunos de los arrestos 
efectuados ayer tuvieron lugar 
en clínicas privadas o viviendas 
particulares de Roma, y otros en 
Palermo, y a pesar de que se 
mantiene una estricta reserva 
acerca de sus identidades, asi 
como las de aquellas otras veinte 
personas buscadas por la policía, 
se ha podido saber que la gran 
m a y o r í a  son J ó v e n e s  y 
palermitanos. Por el momento, y 
a pesar de haberse descubierto 
casos de distribución de drogas 
“ fu e rte s ”  los investigadores 
parecen ser partidarios de excluir 
cualquier intervención de mafia 
o de bandas internacionales de 
traficantes.

camip

u
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...y a todos debe preocupamos saber que no es Interesante 
vivir al margen de una EUROPA experimentada.
Y en esa EUROPA sucede que-
... para una mayor calidad, seguridad y economía, el 90% de 
las puertas se fabrican con tablero de fibras.
... una gran parte del mueble se construye con tablero de fi
bras: visto, chapado, impreso, lacado, pintado etc.

táblexyinaderite
TABLEROS DE FIBRAS ESPAÑOLES, DUROS, ESTABLES, COMPACTOS,- 
HOMOGENEOS E. INASTILLABLES, SE VENDEN, SE COLOCAN Y. SE USAN 
EN LOS MUEBLES Y PUERTAS DÉ ESPAÑA ¡CONSIDERE SU UTILIZACION!

TÉL. 419 22 12 - 419 26 00 - APT. 1194 - MADRID

CAFETERIA -  RESTAURANTE S A V 0 Y
¡o r n o  C R À U  E X IT O !

Nuestro popular barman “Tony” con su cocktail
"SA VO Y 2000”

HA SIDO m  DE IOS TRES 
PARJimiíTES DE ESPAÑA 
QUE lA HAÑ COLOCADO 
EN SECUNDA POSICION 

EN EL MUNDIAL DE 
COCLCEELERLA

TONY Y SA VOY
BRINDAN A ZARAGOZA 

ESTE TRIUNFO



TRANSPORTE DE CRUDOS DESDE EE NORTE DE ALASKA

D . S . A .  NDEVO OLEODUCTO y  
PROHIBIDO EXPORTAR PETR O LEO

WASHINGTON, 14 (Crónica de “The Washington Post” 
especial para “ARAGON/exprés”).-

La Cámara de Representantes de los Estados Unidos aprobó una 
nueva legislación que facilitará él camino para la inmediata 
construcción de un oleoducto a través deAlaska.. pue tendrá una 
longitud de 1.300 kilómetros, aproximadamente. El'oleoducto será 
construido por un consorcio de siete empresas petrolíferas y su 
costo aproximado es de 4.509 millones de dólares. El petróleo será 
trasladado desde los ricos yacimientos de la bahía de Prudhoe en el 
Norte, hasta el puerto de Valdez, en el Sur de Alaska. Desde allí, el 
petróleo será embarcado y llevado en los grandes petroleros hasta 
las costas occidentales.

Se cree que el Senado aprobará, 
hoy esta medida y será después 
enviada a la Casa Blanca para la 
firma del presidente Nixon.

Si se firma de inmediato, las 
compañías han anunciado que el 
o leo duc to  pod ría  entrar en 
funcionamiento en 1977.

La decisión final de la Cámara 
de Representantes produjo un 
desajuste de 361-14 votos tras 
haber sido rechazada, por 
213-162 votos, una moción pera 
que el proyecto de ley volviera a 
la Cámara del Senado y se 
e s t u d i a r a  n u e v a m e n t e  
suprimiendo tres de los puntos. 
Sin embargo, tanto los dirigentes

republicanos como lös demócratas 
se negaron a que el proyecto de 
ley fuera enviado de nuevo para 
su estudio.

Por medio de este proyecto de 
ley se autoriza a l, scretario del 
Interior a extender un permiso 

garantizando .el paso del oleoducto 
ä través del territorio federal y su 
•construcción bajo los auspicios 
del Acta de la Politica Nacional 
para el Medio Ambiente (NEPA).

O t r o s  de los puntos a 
considerar son:

Establecer el ancho máximo de 
derecho de paso para el petróleo y 
el gas dentro de territorio federal.

Prohibe la exportación del

crudo producido en el país, a 
menos que el presidente certifique 
al Congreso qué esa exportación 
no afectará ni disminuirá las 
reservas para el , consumo ' de 
pe tró le o  necesario para los 
Estados Unidos. '

Impone a los propietarios del 
oleoducto el pago de hasta 50 
m illones de dólares por cada 
accidente que se, produzca en 
d i c h o  t e r r i t o r i o .  La  
r e s p o n s a b i l i d a d  de l os 
propietarios de los petroleros, que 
transporten el crudo desde la 
terminal del oleoducto a su lugar 
de des tino  sin observar las 
máximas medidas de seguiridad, 
está cifrada en 100 millones de 
dólares por cada "marea negra" 
que se origine.

Por su parte, el secretario del 
In te r io r ,  Rogers Morton, ha 
declarado que urgirá al presidente 
para que firme el proyecto de 
Ley. El lunes,. Max Friedersdirf, 
ayudante especial del presidente 
para los problemas legislativos, 
decla ró que tam bién estaba 
dispuesto a recomendar a Nixon 
que firm a ra  lo más pronto 
posible.

CAROLE SHIFRIN

CRISIS ENERGETICA

h A  OTRA CARA 
" DE LA MONEDA

SE AHORRARA GASOEINA Y PETROLEO 
A COSTA DE ENSUCIAR MAS E L  AMBIENTE

WASHINGTON, 14 (Efe).— Paso a paso, los norteamericanos se están 
acostumbrando a las nuevas normas de urgencia adoptadas por el 
presidente Nixon para hacer frente a la crisis energética. Pero, a juzgar 
por las primeras reacciones nacionales al programa de ahorro nacional en 
el cunsumo de energía, el remedio está probando ser tan mido como la 
enfermedad.

La “otra cara de la moneda” en la crisis energética se ha empezado a 
conocer con los primeros resultados, aunque algunos críticos señalan que 
deberían haberse previsto con anterioridad, veamos algunos ejemplos:

El presidente Nixon ha puesto al país ante la alternativa de ahorrar 
gasolina y petróleo a costa de “ensuciar” un poco más el ambiente y 
atmósfera que rodea a los norteamericanos. Las consecuencias primeras 
son que el Congreso, tras dudas ique han durado variosañps,, ha decidido 
aprobar la construcción del “oleoducto de Alaska” un plan astronómico 
de 4.500 millones de dólares, cuya realización supondrá la destrucción de 
enormes cantidades de bosques y naturaleza salvaje en la “reserva 
natural” de Alaska. Claro que, gracias a los 1.300 kilómetros de tubos, los 
habitantes de la costa oeste tendrán más petróleo.

Pero  ̂también será a costa de otro inconveniente.El petróleo de Alaska 
es más “sucio” y contaminará más el aire que el árabe. Si a este hecho se 
le une que Nixon ha propuesto también el desmantelamiento de los 
aparatos de control de contaminación del ambiente de los ciento y pico 
millones de automóviles que ruedan por el país...

El aparato, según los técnicos, hace que un automóvil emita menos 
. gases contaminantes, pero consume mucha más gasolina.
■■ T*. Gobierno ha propuesto que los norteamericanos viajen a menos 
velocidad por las autopistas, ante la regla de que a mayor velocidad, 
mayor consumo. A los transportistas y a los conductores de autobuses, 
quizás a sus patronos, la norma no les ha hecho gracia. Argumenta, que a 
menos velocidad ®n sus vehículos los costos de los viajes se incremantarán 
en casi el dojrle, produciendo un encarecimiento general de los productos 
que transportar; y de los billetes.

Los autobuses urbanos, mientras tanto, han adoptado otra medida 
para salvarse de la crisis: reducir el número o a veces suprimir, totalmente 
sus servicios nocturnos y de fines de semana. Como consecuencia, el 
consumidor de estos servicios tendrá que hacer uso de su vehículo 
PMticular, iirdispensable para hacer la compra en centros comerciales, 
lejanos casi siempre de su hogar, e incrementar naturalmente el consumo 
oe energía.

Lo mismo ha  ̂pasado con los transportes ferroviarios de cercanías y 
con los metros”. En San E’rancisco y Los Angeles, las autoridades de los 
^rvicios han adoptado medidas encaminadas a reducir el número de 
trenes y sus rutas, provocando una reducción real del número de usuarios 
y por supuesto, de asistentes a los trabajos.

Las empresas se quejan ahora de estas reducciones en la asistencia de 
^rsonal y señalan que si la semana se reduce a cuatro días, tal como está 
** su producción quedaría considerablemente reducida.

bl mcidente más curioso y revelador ha sucedido en la propia Casa 
“ lanca. Bgjo órdenes de Nixon, los termostatos han bajado su 

mperatura de calefacción, pero una secretaria que sentía frío, o estaba a 
^ s t o  con la orden, se ha llevado a su trabajo una pequeña estufa de su 

propi®dad. Evidentemente, el ahorro en calefacción central será 
energía eléctrica no experimentará a nivel nacional 

«tita reducción como se esperaba, y eso en la cívica América.

SI E E .U U .
VENDE PARTE DE 
SUS RESERVAS;

BAJARA 
EL ORO

WASHINGTON, 14 (Efe).- 
Los Estados Unidos y  seis países 
mas de Europa decidieron dar por 
terminado el actual sistema dual 
de establecer el precio' del oro, 
s e g ú n  se ha= in fo r m a d o  
oficialmente.

Hasta ahora el precio del oro 
"estaba determinado o bien por los 
bancos centrales que habían 
establecido la tasa de 35 dólares la 
onza, o bien en el mercado libre 
donde el precio oscila como si se 
tra ta rb - d e  otro producto  
comercial y  cuya medida había 
alcanzado ú ltim am ente  lOÓ 
dólares la onza.

Las dos últimas devaluaciones 
sufridas por el dólar en el espacio 
de un año había elevado el precio 
del oro a 42,22 dólares la onza en 
los bancos centrales. Según los 
expertos el precio del oro podría 
bajar en los próximos días en los 
mercados libres si los Estados 
Unidos, se deciden a vender parte 
de sus reservas.

Ei anuncio fue hecho por 
A rth u r Burns, d irector del 
Consejo de Reserva Federal, a su 
llegada a Washington procedente 
de Suiza donde se tomó el 
acuerdo.

ESTABILIZARA LA SITUACION 
MONETARIA MUNDIAL

TOKICJ, 14 (Efe-Reuter).- 
AutoridaJes monetarias japonesas 
han declarado hoy que el acuerdo 
para terminar con el sistema de 
doble mercado del oro, se espera 
que cause una disminución en los 
precios del mercado libre del oro 
y  contribuya a estabilizar la 
situación monetaria mundial.

Expresaron la creencia de que 
la medida representaba un paso 
hacia la política de Estados 
U n i d o s ,  par a  t r a t a r  de  
desmonetizar el oro.

s g e p c l ^
" W ile n k a

Moda de hoy 
para la mujer 

moderna.

Gran estilo y etiqueta 
de garantía.

Falda Kilt, 
largo chanel, Terlenka CENTRO

CCMERCIRL

EN  EL AIRE... r a d io  
J u v e n tu d .Y  PARA USTEDES

M A Ñ A N A , JUEVES...

“AL AIRE DE LA JOTA". A las 7.30 
“ MUSICAL DE ESPAÑA”. A las 11,30. 
“G R A DERIO ” . 13,50.
“COMENTARIO DE

A C TU A LID A D !’. A las 15,00. 

“ DISCO-BOOM". A las 19,00 
“ UN MUNDO DE SONIDOS”. A las 19,30.

“SOLISTAS INSTRUMENTALES". 
A las 23,00

UNA SINTO NIA  .m iS T Q S A ]



OTRA ACTRIZ QUE SE 
CONVIERTE EN ESCRITORA

S u s a n n a h  York iieva su 
fem eneidad  como un 
perfume. Su encanto te 
asalta. Pero no es el encanto 
llam ativo  de una M arilyn  

Monroe. El suyo es sutil, casi 
imperceptible.

A los 31 años esta actriz de 
teatro y cine, ha escrito su 
primer libro. Es para niños. Sü. 
t í t u l o  “ En busca de los 
unicornios”. “ Para niños de 
ocho a ochenta años” , dice 
Susannah.

El libro trata del país de Um; 
es un tiempo “antes de que se 
inventara el edredón” , y su 
heroína anda por el mundo 
como Eva. El ogro se llama 
Obnokshuss, come colas de 
ratones y hace guisos de leche 
merengada con el aliento de una 
mofeta. Y tiene una doncella 
que se llama Haggis.

M uy bien, para chicos y 
chicas, digo, pero ¿qu¿ pasa con

TV
p r o g r a m ; ^

PARA HOY, MIERCOLES, W
p r im e r a  c a d e n a

1 ,4 5 : C arta de ajuste, 2,00: 
Avance informativo, 2,05: Primera 
edición, 3,00: Noticias, 3,35: Buenas 
tardes  ̂4,30: Despedida y cierre.

6 ,1 5 : C arta de ajuste, 6,30; 
A p ertu ra  y presentación, 6,31: 
Avance informativo, 6,35: La casa 
del reloj, 7,00: Con vosotros, 7,35: 
L o s  p a y a s o s ,  8 , 0 5 :  Los  
chiripitifláuticos, 8,15: Documental, 
8,30: Novela.

9,00: Telediario, 9,35: Datos para 
un informe, 10,00: Si yo fuera rico, 
1 0 ,3 0 : Canon ("La antorcha"), 
11,30: Veinticuatro horas, 12,00: 
Oración, despedida y cierre.

SEGUNDA c a d e n a

7 ,3 0 : C arta de ajuste, 7,55: 
Presentación y avances, 8,00: 
Baioncesto, 9,30: Telediario dos, 
1 0 ,0 0 : Estud io  abierto, 00,30: 
Ultima imagen

los que tienen más de 18 años, 
los de ochenta?

“ ¿No lo comprende? ¡Ah! , 
usted me preocupa, ¿Cómo se lo 
explicaría? ... Sus ojos se cierran 
en concentración, sus dedos 
bailan delante de su cara.

“ Sería feliz si un niño lo 
leyera y lo encontrara una 
aventura  m aravillosam ente  
sencilla, con caracteres que le 
llamen la atención” .

“ Pero también espero que les 
guste a los adultos. Porque en el 
fondo, todos estamos buscando 
nuestro Unicornio, pequeño o 
grande, factible o no. Escuche... 
“ Me lee un trozo de libro:

CADA TAKT>E...

/ X I V I V V I V
CADA NOCHE E  

U

PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
gerencia fes su ambiente”. Sari 
^ la d o  de Éoyola, 3. Teléfono 
214856.

PARSIFAL
El más juvenil, divertido y 

original atnbiente de Zaragoza. 
Bailes tarde y noche. Teléf. 
379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Tarde de sábado 
y domingo: Fiesta joven. Teléfo - 
no 255184

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

"La elegancia tiene un 
nom bre” . C/." Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259.

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solamente 
a 3 minutos, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
qiáravilloso ambiente. Barrio de 
Juslibol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente,
C/Mohcayo.CASETAS .

GALLERY 2

Si b u sc a  tran q u ilid ad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
Télefói\ica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, e l lugar 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Maÿe 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PAGO PAGO

PACIFICO

Exclusivo para novios, ' con 
nuevo sonido, y música de 
ae lua iidád . Sesióh 6 - 10. 
Teléfono 211137.=

STORK CLUB

El a'mbiehte ideal para parejas f j  
en el centro de ^ a  Ciudad. ^  
Teléfono 214804. j

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a las 6,30 de la tarde “BUSQUE 
LA DIFERENQA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave música para que “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel. Corona 
de Ara£Ón)i Teléfono ’224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
.Galicia, núm. 9. CASETAS.

La música más , rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

POLINESIAN - BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de PAGO 

j PAGO. Doctor Cerrada, 30.

m
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EL UNICORNIO DE 
LA V ID A

“ Esta es la vida. La búsqueda 
de la vida. Todo el mundo posee 
un unicornio, 1 pero con diferentes 
tam años, diferentes colores. 
Pero, ¿qué ocurre cuando io 
encuentran, y luego lo pierdes?

Muchas cosas pueden ocurrir. A 
veces te sientes feliz, sólo por 
haberlo visto, haberlo tocado. Y  
otras veces, el Unicornio vuelve, 
vuelve contigo, libremente..."

“Supongo que la principal 
filosofía del libro es ésta: que no 
puedes capturar las cosas para 
siempre, que hace falta que 
quieran ser tuyó” .

Las cosas que son de “ella” , 
son su familia. Tiene una hija, 
Sasha, de año y medio, y un hijo 
Orlando, de cuatro meses. De su 
bolso saca un rectángulo de 
platá; con las fotos, tres en total. 
La tercera de su marido.

“ Me siento feliz con mi papel 
de madre, pero todavía no me 
siento madre, siento como si dos 
personajes pequeños hubiesen 
invadido mi vida, y que yo tengo 
que acostumbrarme a ellos, 
in c lu irlo s  en mi vida. Me 
encantan, pero no siento que son 
mios, que sólo tengo el permiso 
de quedármelos el tiempo que 
ellos quieren” .

¿Qué hay de la tercera foto, 
su marido Michael Wells? Viven 
en un viejo rancho de Sussxe. 
¿Qué opina de su libro?

“ Ha visto tres o cuatro 
versiones, y no puede opinar, 
pero piensa que es bueno” .

Europa Press-Daily Mirror.

T E A T R O S  
PRINCIPAL. — Mañana, 7^5 

y 11. Recitales de Facundo 
OabraL ¡¡Unico diali (To- . 
dos públicos).

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. —, 5-7-9-11. 

(Mayores 18). 4.» semana: 
¿Qué habéis hecho con So- 
lange? Cristina Galbo, Fa
bio Testi.

ARGENSOLA — 5 - 7 - 9 1 5 -  
11'15. (Todos p ú b l i c o s ) .  
¡Unico día! Estreno. Olim
piada de esquí en Sapporo. 

AVENIDA. — 5-7-9-11. (To
dos públicos). Valor sto re
compensa. FUm de Diño de 
Laurentis, «»n. Nino Man
fredi.

COLISEO. — 5 - 7 - 9T5-11TS. 
(Mayores 18). HMer. Lo» 
diez últimog días. Alee Guin- 

' nes'. Simón Ward, Diane Ci
lento.

COSO. — 4’30 -7 ’15 y 10’30. 
(Mayores 18). 2.® semana; 
E1 bueno, el feo y d  malo. 
Cinemascope - Technicolor. 
(Tlint Eastwood, Lee Van 
Cleff, Eli Wallach. Ultimo 
día.

DORADO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Despertar en él 
Infierno. Donald Pleasence, 
Gary Bond, Sylvia Kay. 

FLETA — 5-7T5-10’45. (Ma- 
. yores IS). 2.“ semana: Ma

ria,. reina de Escocia. Todd- 
ao - Color - E&tereofónlco. 
Vanessa Redgrave, Glenda 

, Jackson. ¡ U l t im o s  días! 
Próximamente estreno: Na
ves misteriosas. (Todos pú
blicos).

GOYA. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 3.  ̂ semana: El gran 
rubio con un zapato negro. 
Pierre R i c h a r d ,  Mireille 
Dare.

MOLA. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). ÍMt que saben morir.
Color. Brian Kheith, Helinut 
Griem.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 3.“ semana: Cha
to, el apache. Charles Bron
son, Jack Balance. 

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). La amante. East- 
mancolor. R a q u e l  Welch, 
Richard Johnson.

REX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
La cola del escorpión. Ba- 
navisión 70 mm. -  Eastmaii-' 
color y sonido estereofónico. 
George Hilton, Anita Strind
berg.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Viva la muerte... 
tuya. Cinemascope - East- 
mancolor. Pranct) Nero, Eli 
Wallach.

CINE DE ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Ml^ 

yares 18). El «dntnrón 
castidad. _ Technicojeg 
film As F. Cama^sflnL, — 
Tony Curtis, Mónioa Vitti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN, — 6-7-9-lL (Ma

yores 18). El cóndor. Cine
mascope -  Teclmicolor. Jim 
Brown, le e  Van Cíleíí.

DUX. — 4’45. Conttnua. (Ma
yores 18). El mundo de Bu- 
zie Wong. E a s tjn a n c o lo r . 
WUhan H o ld e n ,  Nancy 
Kwan.

GRAN VIA  — 5-7-9-11. (To
dos públicos). 2.* semana: 
El abnelo tiene nn plan.
Eastmancolor. Paco Martí
nez Soria, Isabel Garcé«.

lATINO. ~  6-7-9-11. (Mayo
res 18). Sexy Cat. Dianik 
Zurakowska, Lone Fleming.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9-11. (Mayores 18). No en
contré rosas para ml m adra 
Cinemascope - Eastmanco
lor. Gina Lollobrigida, Re- 
naud Verley.
SALA *: 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Ei ùltimo hombre... 
vivo. Cinemascope -  Tech
nicolor. Charlton H e s to n ,  
Anthony Zerbe.

NORTE. — 4’45-7-9-ll. (Ma
yores 18). Alfredo el Gronda 
Michael York, David Hem- 
mingl

PARIS. — 4’45-7-9-lL C»^- 
yores 18). La noche am#«- 
cana. Eastmancolor. Jacque
line Bisect, Valentina Cor
tese.

PAX.—5-7-9-lL (Mayores M 
y menores acompañados). El 
bosque d d  lobo. £!astmanco- 
lor. j;osé Luis López Váz
quez, Amparo. LeaL

RIALTO. — 5-T-9-U. (Mayo^ 
res 18). La campana 
fiemo. Viveca I¿)dfora> Ma
ribel Martim

ROXY. — 4’45-7-9-U. (Apto
menores acompañados), 
aventura d d  “P o s^ « «  •
Cinemascope -  Color d e i^*  
xe. Gene Hackman, Ernest 
Borgnine.

SALAMANC.A -
(Todos públicos). ¡Mas tu 
te, muchachos! Terence tüu, 
Bud Spencer.

i.



JUZGADO DE GUABDIA
RWERON COHO DOS LOCOS:

Pe p e , tu has hablao contigo alguna vez!
—No, inútil, que no estoy loco, Emilio.

—Pues entonces, si tú mismo no te lo cuentas, no te 
enterarás de lo que haces.

—Anda chato, vete a tomar viento frescorro porque te sobo el 
morro.
f  —Cuando yo vine, ¿estabas en paz?

- S í ,  estaba solo y en paz de Dios. ¿Por qué lo dices?
—Porque estabas hablando solo.
—¿Que yo hablo solanas?
- S í .  Que yo lo he oido.
— ¿Y qué me decía? ¡Ay, que gracia! . Vamos a ver, 

cuéntamelo para que yo lo sepa.
-Pues te decías lo que pensabas, que es lo que se dicen loi 

hombres cuando hablan solos.
—Claro y como tú eres muy. listorro vas y me adivinas el 

pensamiento.
—Tú estabas hablando solo, Pepe. Que te lo juro. Y  estabas 

poniendo verde a tu mujer.
—¿A mi mujer? ¿Y qué decía yo de la Encarnita?
—Una cosa en verso.
— iAtiza!
—Como lo oyes. Decías no se qué de que la Encarnita le iba a 

rezar a Santa Rita y que cuando llegaba a la montañita ya' habían 
quitao de allí la ermita.

— ¿Eso decía yo?
—Esó decías tú. Y , a ese respecto, una cosa te quiero preguntar, 

si no hace feo...
—Tú pregunta y se te contestará.
— ¿Has estado alguna vez recluido, Pepe?
—De soltero hice unos ejercicios espirituales. Si te refieres a eso. 
—No, no. Más recluido aún.
— ¡A la corcel habrás ido tú por sinvergüenza!
—Queho refiero al trullo. Ni tampoco, recluido como para ir

a a i^ p entirte de tus pecados, ni tanto como para ir a la cárcel a 
rprios. Me refiero á una reclusión media. Clínica. ¿Me entiendes

—Ni torta, macho.
—Quiero decirte que si has estado en el Manicomio alguna vez. 
—Sí. Péro sal í muy pronto.
—Ya decía yo que tenías que haber estado alguna vez...
—Sí que estuve pero de visita. Por eso te digo que salí a los diez 

minutos. Fui a ver a una enferma de la familia.
— iAh! Ya tienes una enferma de lo mismo en la familia. Me lo 

explico. Perdona. Cuando hables solo no volveré a molestarte más. 
—¿Pero qué jautadas estás diciendo, idiota?
—Ya te "he dicho que me perdones. Si quieres te acompaño a 

casa. Se donde vives.
' — iEI loco serás tú! Por temerario. Por desafiarme en la vía 

pública de esta manera.
—Si quieres te llevo a la calle de Palafox y te desahogas con él. 
— ¡Me acabas de llamar Napoleón! iY  a Bonaparte vas con esas 

chuflas! ¿Yo loco? iVen que te chafo el "coco"!
Un amigo coincidió en Las Delicias con otro. Le dijo que estaba 

hablando solo y que eso era de locos. El otro se ofendió much ísirho 
con lo que le decía el Emilio y éste venga a decirle' al pobre Pepe, 
casado de 25 años, peón que, estaba como para encerrarlo.

A tal punto llegó la chunga del Emilio, soltero, de 26 años, 
pintor, que le preguntó a su arnigo si había estado recluido alguna 
vez, lo que supo tan mal a éste, quien le contestó que el 
verdaderamente loco era él, ya que se había atrevido a provocarlo 
de tal modo y en la calle.

Total que .se agredieron a puñetazo limpio, terminando en un 
centro asistencial donde ambos amigos, tuvieron que ser asistidos 
de múltiples erosiones y magullamientos por todo el cuerpo. 
¿Conclusión de todo esto? Pues que hablar solo sí es posible. Lo 
que no se puede es reñir solo.

EXPRES/003

GALERIAS! de ARTE
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GARCIA OCHOA

FUEN CLAR A,2

Cifra oficial: votó el 41 por ciento en Zaragoza

Más votos que en 
elecciones anteriores

m

A y e r  a las doce de la noche aproximadamente, eran dados a conocer los resultados de las elecciones 
para concejales por el tercio familiar, con el triunfo poco sorprendente dé los cuatro candidatos que 
formaron la primera coalición electoral: doña María Pilar Fernández Portolés (41.794 votos), don 
Julio Descartín (27356), don Antonio Martínez (27.042) y don Ignacio Boné de Sandoval (26.417). De no 

producirse alguna impugnación, lo que no parece en modo alguno que vaya a ocurrir, próximamente serán 
proclamados como vencedores de estas alecciones y nuevos, concejales de Zaragoza un ama de casa, un 
arquitecto, un médico y un jurídico militar.

Lo que sí habrá sorprendido a muchos 
zaragozanos es el porcentaje de votantes sobre 
el censo qüe ha sido dado para Zaragoza: un 41 
por ciento del censo o lo que es igual, un total 
de 92.923 votos. Por lo que respecta a la 
provincia, el porcentaje de votantes fue del 50 
por ciento, lo que no impide que la diferencia 
entre unas localidades y otras haya sido muy 
pronunciada ya que el porcentaje va desde el 98 
por ciento alcanzado en algunos pueblos hasta 
el 35 conseguido en otros, siempre según las 
cifras que ayer se dieron provisional y 
oficialmente.

Lo cierto es que ayer, a últimas horas de la 
mañana y primeras de la tarde, el número de 
ciudadanos que depositaron su voto en las urnas 
fue aumentando con relacióii a la flojísima 
asistencia electoral que pudimos constatar en 
las primeras horas de la mañana. Los datos, 
todavía provisionales, de esta elección de ayer 
son, sin embargo, muy superiores a los 
alcanzados en anteriores ediciones de estas 
elecciones del tercio familiar, incluso teniendo 
en cuenta el aumento poblacional de nuestra 
ciudad* Por más que resulta difícil conocer las 
razones que han influido en esta mayor 
asistencia a las urnas, ya que en esta ocasión los 
candidatos, salvo en algún caso muy concreto, 
eran perfectamente desconocidos para los 
electores, quienes sabían de su trayectoria, su 
personalidad y su programa poco más que los 
rasgos del rostro multiplicados en cientos de 
fotografías que estos días han poblado nuestras 
calles. Como ya ha sido suficientemente 
destacado, los candidatos no se aplicaron a 
tareas propagandísticas dentro de los cauces 
previstos por la ley hasta el punto de que 
ninguno de ellos utilizara otro cauce que el de 
las quinientas palabras permitidas en los 
periódicos locales.

elecciones de Consejeros locales del Movimiento 
registraron una muy escasa afluencia de 
votantes, por más que ambas votaciones podían 
realizarse al mismo tiempo y aunque para votar 
por los consejeros sólo era preciso tener más de 
18 años y carnet de identidad. Los cómputos de 
estás elecciones para consejeros locales fueron 
bajísimos en casi toda la provincia y en el caso 
concreto de Calatayud^-ninguno de los elegidos 
obtuvo más de 639 vofos.

E.ÍEA-DE tos CABALLEROS-
El caso de Ejea fue ayer uno de los más 

notables en cuanto a la falta de interés por las 
elecciones municipales. Sólo un 35 por ciento 
de los ejeanos censados ejercieron su derecho al 
voto. Los dos nuevos concejales de la capital de 
las Cinco Villas son don Marcial Salafranca, con 
1.295 votos y don Jesús Ladrero, con 946. De 
los 7.328 ejeanos que pudieron haber votado 
desde las nueve hasta las cinco de la tarde de 
ayer, únicamente lo hicieron 2.592 personas, 
personas. Pero aún fue más bajo el porcentaje 
de votantes para consejeros locales del 
Movimiento, con un 28 por ciento.

TARAZONA

EN CALATAYÜD

Casi un 70 por ciento de los ciudadanos 
censados depositaron su voto en Tarazona 
durante el día de ayer, alcanzando así uno de 
los índices más altos de toda la provincia. Los 
nuevos concejales, de confirmarse oficialmente 
los resultados provisionales recogidos ayer, 
serán don Angel Marqueta, con 2.548 votos y 
don Benito Pérez Lahera, con 2.209.

No conocemos el porcentaje de votantes 
bilbilitanos, por más que no ha debido ser muy 
alto. Los candidatos que obtuvieron un número 
mayor de votos, de entre los tres que se 
presentaban a la elección, fueron don Manuel 
Verón Jover, que consiguió el voto de 2.483 
conciudadanos y don Manuel Caro Bueno, con 
una cifra ligeramente inferior, 2.389. El tercero 
de los candidatos, don Emilio Gracia Montón, 
obtuvo un resultado muy inferior al de los dos 
ganadores con 570 votos únicamente^

En Caiatayud, al igual que en Zaragoza y en 
toda la provincia en términos generales, las

CA$PE
También en Caspe se alcanzó un alto 

percentaje de votantes, según las cifras oficiales, 
aunque no definitivas todavía. Un 65 por ciento 
de los censados eligieron para cubrir las dos 
vacantes del municipio a don Joaquín y Celma, 
que obtuvo 1.080 votos, y a don Pascual 
G aiindo  que consiguió 969. Otros dos 
candidatos no alcanzaron estas cifras. En Caspe, 
por el contrario, el número de votantes para 
consejeros locales fue relativamente alto ya que 
los vencedores obtuvieron cifras de 948 y 807 
votos.

1(>T()(;UAFIA Clivi-,

EQUIPOS, accesorios Nuevo. 
O c a s ió n .  C o n fe c c ió n  
diapositivas para conferencias 
e industrias. Duplicados 
p e l í c u l a s .  M ontajes y 
r e p a r a c ió n  p e l íc u la s .  
Calatayud, 3,

CINE CLUB "CEKBUNA"
(C IUDAD U NIVER SITA R IA )

Mañana jueves se proyectará la película “Al Este del Edén' 
dirigida por Elia Kazan.

Las sesiones darán comienzo a las 7,15 tarde y 10,45 noche.
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Z a r a g o z a  v i v a

la de casa con niño

lia

s s

La  c e s t a  de là compra,~en este caso carrito , esta 
esperando junto al triciclo que no ofrece la foto para ser 
empleados conjuntamente.

Los usuarios de ambos vehículos, —el ama de casa y el nino , 
deben de andar por los interiores del establecimiento. PanadY'a.  ̂
juzgar por la muestra inequívoca que se exhibe en la puerta, t i  
clásico cesto de esta actividad.

También puede ocurrir que esten, madre e hijo tirando de 
metro, para tratar de comprobar el centrimetraje legal de esas 
barras de pan que parecen estar en régimen 
adelgazamiento. Cada día presentan su figura mas estilizada. Claro
en algo ha de notarse que España es diferente.

s im plem ente , que el ama de casa y su pequeño 
“guardaespaldas hayan aprovechado el día de 
del niño para hacer una compra masiva.Y acarraerla al alimón a su

De todas formas la bici del niño y el carrito utilitario éscolt^do 
el establecimiento, componen una estampa curiosa y actual. Da a 
entender lo achuchada que esta la vida. Que cada día hay que 
espabilarse más.

Y hasta podría resultar válido el argumento de que esta imagen 
puede resultar en cierto modo precursora. Aunque lo de la 

gasolina, parece ser que de momento solamente ha sido una taisa

*'^Peró ¡Cualquiera se fíaf Las encrucijadas pueden estar a la 
vueltal (fe'cuajqúier Oriente^ u Occidente. Por si acaso, no esta de 
más este entrenamiento farmliár. A .S . A.

CEN1R0 GUIA INFORMA
u n iv e r s id a d  AUTONOMA DE MADRID- ADMITIDOS PARA 1974

El número de alumnos admitidos por- esta Universidad por Facultades 
ha sido el siguiente:

Ciencias: 760 sobre 790 solicitados.
Filosofía: 693 sobre 750 solicitados.
Medicina: 270 sobre 700 solicitados 
Derecho: 440 sobre 453 solicitados.
Económicas: 35 7 sobre 407 solicitados.

Total admitidos 2.520 alumnos.

CONTROL SOBRE ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES

En el Ministerio de Educación y  Ciencia está elaborándose una orden 
para aplicar el Art. 96-3 de la Ley de Educación sobre control de 
enseñanzas complementarias o servicios que comparten repercusión 
económica sobre los alumnos tanto en colegios estatales como en

^  Ello responde a las denuncias remitidas en el sentido de que las tarifas 
por dichas actividades son elevadas, ya (¡ue alarios colegios se 
reservarían, a través de ellos, el control sobre los precios de la enseñanza.

Navidad-1973
RCE60S DE CORREOS A 
TODOS LOS USUARIOS

CONFERENCIA DE 
FRANCISCO UMBRAL 
SOBRE "LAS. 
ESPAÑOLAS" , .

En el Salón de Actos de la 
Feria O fic ia l y Nacional de 
M uestras, Francisco Umbral 
hablara sobre eltema de "las 
españolas" a las ocho de la tarde 
el próximo viernes 16. El acto ha 
sido organizado por el Club de 
M arke ting  de Zaragoza. La 
entrada es pública.

MS_A_DE BURGOS

ACTUACION DEL  
GRUPO FOLKLORICO: 
ITALIANO  
a u r o r a  ASSEMINI
El proximo jueves día 15 a las 8 

de la tarde, en nuestro domicilio 
I Social P/ Sas núm 7-1 actuará para 

todos nuestros socios el grupo 
F o I c k I ó r i c o I ta lian o  A urora  

I Asseminl, el cual nos ofrecerá lo 
mejor de su folckiore Sardo. _

Rogamos la máxima purituaíidad á; 
todos nuestros socios al acto.

A n t e  l o s  e n o r m e s  
volúmenes de corresponden
cia que tradicionalmente se 
registran con motivo de las 
IFestividades navideñas, y al 
objeto de lograr una más ágil 
manipulación y entrega de la 
misma, y con independencia 
de los refuerzos de personal y 
otras medidas funcionales 
interiores que se adopten. 
C orreos so lic ita  de los 
usuarios de los Servicios 
P o s t a l e s  l a  m á x i m a  
colaboración, en la seguridad 
d« que ellos serán los 
primeros beneficiados.

Los términos de dicha 
colaboración pueden quedar 
resumidos en los siguientes 
ruegos:

— Que se anticipe, en lo 
posible, el depósito de envíos 
postales, relacionados con las 
festividades que se avecinan.

— Que los calendarios, 
prospectos, catálogos y 
muestras sean depositados 
antes del 15 de diciembre o 
después del 27 de dicho mes, 
sobre to d o  si no tienen 
re la c ió n  alguna con la 
Navidad.

— Que los depósitos de 
correspondencia se realicen, 
p r in c ip a lm e n te  én las 
primeras horas de la mañana 
o de la tarde.

— Que se consigne el 
número del Distrito Postal en 
la correspondencia dirigida a 
Madrid, Barcelona, Valencia, 
Bilbao y Sevilla.

Por otra parte conviene 
recordar que los días 25 de 
diciembre y 1 de enero no se 
e f e c t u a r á  r e p a r t o  de  
corresponddencia , salvo, 
envíos y urgentes, aunque sí 
lo habrá los días 13 y 30 de 
d i c i e m b r e ,  pese a ser 
domingo.

Finalmente se reiteran las 
zonas vigentes len materia de > 
dimensiones mínimas de los 
envios de. correspondencia y 
de normalización de formatos 
de los mismos, normas que 

pueden resumirse en los puntos 
siguientes:

— La prohibición de poner 
en circulación por el correo 
envios de correspondencia 
con dimensiones inferiores a 
la s  m í n i m a s  14 x 9 
centímetros, prohibición que 
supone la exclusión de una 
gran cantidad de objetos que 
han venido siendo utilizaifos 
con gran profusión en estas 
épocas, como las tarjetas de 
visita, incluidas en los sobres 
utilizados tradicionalmente, 
fe lic itac io n es  de tamaño 
diminuto, etc.

— La n e c e s id a d  de 
acomododar las tarjetas y 
tarjetones de Navidad y Año 
N u evo a las reglas de 
normalización de formatos 
que se vienen aplicando a las 
cartas y a las tarjetas postales, 
según circulen, respectiva
mente, en sobre abierto o al 
escubierto.

Za ragozáf 13 3e"nov1erl 
1973.

NUMERO EXTRAORDINARIO DE LA 
REVISTA “RELACIONES PUBUCAS“

La' Revista "RELACIONES  
PUBLICAS" ha publicado u.i 
número extraordinario en el que 
se intenta analizar, recoger y 
e x p r e s a r ,  e l t r a b a jo  de 
R e la c io n e s  Públicas que 
a c t u a l m e n t e  r e a l i z a  la 
organización bancaria española. 
El número inserta una serie de 
artículos de diverso tono, que 
firman periodistas y escritores de 
tanto prestigio prfesional como 
Luís M. Ansón V Vintila Moria. 
Por otra parte, se transcribe la 
Mesa Redonda que, en su 
momento se <»lebró en torno c 
los informadores financieros de

Madrid, y un , coloquio con los 
jefes de formación de personal 
de los principales bancos 
españoles. Ambas reuniones 
inc iden en los aspectos de 
comunicación e información, 
desarrollo, evolución y prestigio 
popular de nuestras empresas 
b a n c a r ia s .  A s im is m o  se 
transcribe una entrevista de Julio 
C am arero con el Sr. Pérez 
Escolar, presidente de la Unión 
N acional de Empresarios de 
Banca, Bolsa y Ahorro, y otra 
entrevista, que firma Pablo de 
Anchieta, con el presidente del

Consejo Superior Bancario don ; 
Gonzalo Lacalle Leloup. Corno 
es natural, el número tiene un 
corolario que queda definido en 
el editorial que abre el ejemplar: 
"De nuestro intento editorial se 
deduce que la Banca tiene 
actualmente un saldo positivo en 
nuestro país. Creemos que más 
que dormir en los laureles le 
organización en general, debe 
aumentar su prestigio y mejorar 
en imagen, incidiendo en le 
p os itiv id ad  de sus aspectos 
mejores, y rechazando de plano 
aquellos que perjudican su buen 
entendimiento general".

Las cuentas de las amas de casa
M uy Sr. mío:

Estoy viendo en los periódicos los mdices del aumento del índice °n el costo dé- 
la-vida, y  me ha dado risa. Yo pregunto ¿Cómo puede decirse en serio que la vida en 
lo que va de año sólo ha subido un diez por ciento? ¿Es que los que hacen la 
estadística no vienen a los mercados de Zaragoza? ¿Acaso no saben que la Ternera 
se vende a 300 pesetas e f Kilo? Y  no hablemos del turrón, del chocolate de las 
legumbres, de las frutas... P u n t o  y  aparte para los pescados y  marsicos, que, por lo 
visto, tienen bula.

La verdad es que las amas de casa zaragozanas no podemos más. Dicen que hay 
una sociedad o algo parecido, de amas de casa ¿De qué nos sirve? Porque la cesta 
de la compra se nos está poniendo imposible y  es preciso hablar claro y  fuerte en 
esto de los precio^ Mientras m i marido me trae todos los meses el mismo sobre, y  
yo, nosotras, no sabemos hacer milagros. Ese milagro que debería hacer la 
“Campsa" pongo por ejemplo cuando le suben en origen el petróleo, para continuar 
vendiendo la gasolina al mismo precio. ¿Que es imposible? Bueno, pues que 
tampoco me lo exijan a m í. S i hay subida para todos que haya subida también para 
los sueldos.

Ustedes, los periodistas que escriben de las cosas de la vida, están incurriendo en

una gravisima responsabilidad al silenciar este abismo entrepxecios y  salarios. Las 
amas de casa no podemos más. Mande usted un periodista a los mercados de 
Zaragoza y  ya verá a cómo estamos pagando las manzanas, las acelgas, la c^ne y  el 
pescado. Yo pagué ayer los gallos a 120 ptas el kilo. Luego nuestros mandos nos 
piden cuenta del dinero que nos dan y  como en los periódicos leen esas cosas del 2 
por ciento, de 6, o del 8 que dicen las estadísticas, nos organizan el béchinche 
consiguiente.

En las elecciones de mañana se presenta una mujer, que debe saber de compras 
en el mercado, de los precios de la pescadilla, de la ternera y  del e id e ro  o e 
besugo. Ella puede hacer mucho si sale concejalá. Yo le votaré, y  como yo, muchos 
zaragozanos, pero, cuidado, que no se contamine y  en cuantq_se ñenteenia 
poltrona municipal, se olvide de todos estos millares de amas de casa zaragozanas 
que estamos con el agua al cuello.

Gracias por la publicación de esta carta, sin m i nombre, porque estuve a puntv 
de presentarme en las elecciones y  no quiero que lo interpreten como 
frustración.

Suya affma. amiga UNA AM A DE CASA



e K tra n je rü  ..........
lo s p e n ille io s  palestinos

S ipen  OPERANDO

DAMASCO, 14 (Efe - Reuter).- 
Los guerrilleros palestinos declararon 
ayer que en los últimos días habían 
llevado a cabo una serie de 
operaciones en Israel y en los 
territorios árabes ocupados por la 
nación israelí, en las que varios 
soldados isradíes resultaron muertos 
o heridos.

La agencia de noticias palestina 
“wafa” citó a un portavoz guerrillero 
quien d ijo , que varios oficiales 
israelíes m urieron o resultaron 
heridos el lunes al hacer explosión las 
cargas explosivas, colocadas en un 
distrito militar de Tel Aviv.

El portavoz señaló que un 
vehículo m ilita r israelí quedó 
destruido y sus ocupantes muertos o 
heridos, cuando hizo explosión una 
mina, que había colocada el sábado 
por los guerrilleros en la carretera 
Beersheba - Hebron,

Añadió el portavoz que la Oficina 
de Trabajo de Israel en Jenin, én el 
sector ocupado del oeste del Jordán, 
quedó destruida y varios israelíes

muertos o heridos, cuando unas 
cargas de tiempo hicieron explosión 
el pasado jueves.

FRANJIEH,IRA ALA 
CUMBRE ARABE

EL CAIRO, 14 (Efe - UpiL- El 
presidente del Líbano, Suleimam 
Frpjieh, ira aí frente de la delegación 
libanesa que acudirá a la pro¡)uesta 
conferencia en la cumbre árabe, 
según informó ayer la agencia de 
noticias de Oriente Medio.

En un despacho desde Beirut la 
agencia señaló que el ministro libanés 
de Asuntos Exteriores, Fuad Náffah, 
al ser entrevistado dijo que la 
conferencia tendrá lugar antes de que 
finalice el mes.

N affah señaló tam bién que 
discutió  sobre la reunión en la 
cumbre con el ministro de Asuntos 
Exteriores Abdel Halim Khaddam y 
con el secretario general de la Liga 
arabe, Madmud Riad.

LA S iH A N y A S A D A  ESTUVO EN 
MOSCU, DAMASCÒ, BELGRADO Y ADEN

BEIRUT, 14 (Efe-Upij.- Elpresidente egipcio Am ar elSadat, hizo la 
semana pasada, visitas secretas a Moscú, Damasco, Belgrado y  Aden, para 
tratar de hsmásrecientes acontecimientos en Oriente Medio, informan 
hoy dos periódicos de Beirut.'

El diario “A l Moharrer" pro-egipcio, declara que Sadat visitó Moscú y  
Damasco el S de noviembre y  celebró conversaciones con autoridades 
soviéticas y  sirias sobre hs últimos acontecimientos políticos registrados 
como resultado del acuerdo egipcio-israelí para estabilizar el alto el fuego 
propuesto por. el secretario norteamericano de Estado, Henry A. 
Kissinger.

*El periódico cita fuentes generalmente bien informadas de la capital 
egipcia para declarar que Sadat también visitó Beldado el 9 de noviembre 
y celebró “muy importantes' conversaciones con el presidente Tito,

Por su parte el periódico “An Nahar” señala que Sadat visitó Aden 
antes M  fin de semana pasada y  celebró conversaciones con autoridades 
suryemenitas respecto al bloqueo árabe de los estrechos de Bab el 
Mandeb y  sus efectos sobre Israel.

CUMBRE ISLAMICA 
EN LAHORE

EX C A IR O .-  P akistan  ha 
p r o te s to  una conferencia en la 
“cumbre" islámica, a celebrarse en 
Labore durante la primera semana de 
diciembre, según informó ayer la 
agencia de noticias de Oriente Medio.

C itando una declaración del 
portavoz oficial de la Embicada 
paquistaní en El Cairo, la agencia 
señaló que la “cumbre”, propuesta 
trataría sobre la presente situación en 
Oriente Medio.

El portavoz añadió que las 
propuestas paquistaníes piden la 
asistencia de los jefes de Estado de 
los países mahometanos.

YA SON 27 LOS 
PAISES AFRICANOS 
QUE HAN ROTO 
CON ISRAEL

G A B ER O N E (B o tsu a n a ) .— 
Botsuana comunicó ayer (jue había 
roto sus relaciones diplomáticas con 
Israel y que no las volverá a reanudar 
hasta que Israel cumpla con las 
resoluciones de las Naciones Unidas 
sobre Medio Oriente.

B otsuana es el país africano 
número 27, que corta las relaciones 
diplomáticas con Israel, en las últimas 
semanas..

LLEGADA DEL ENVIADO 
ESPECIAL DE RUMANIA

EL CAIRO.— Mamescu Komalev, 
enviado especial del presidente 
rumano, Nikolai Ceausescu, llegó 
ayer a El Cairo para llevar a cabo ima 
breve visita.

El motivo de la visita de Komalev 
no ha sido aún revelado, pero los 
observadores creen que se reunirá con 
dirigentes e^pcios, para tratar sobre 
la reciente visita hecha a Bucarest per 
el m in istro  israe lí de Asuntos 
Exteriores, Aba Eban.

Rumania es el único país del 
b loque soviético que mantiene 
relaciones diplomáticas con la nación 
israelí.

Cuando el ministro de Israel visitó 
Bucarest, corrieron mmores sobre 
una posible mediación rumana en el1 P
conflicto de Oriente Medio.

CONVERSACIONES EN PEKIN

PEKIN.- De espaldas a la cámara Henry Kissinger, al otro lado de la mesa Chu en Lai durante las 
cwversaciones que han m antenido en el Gran Salon del Palacio de El Pueblo en la capital china. 
{Telefoto Ap-Europa Press).
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Las rubias de Almería se mataban 

por Benito el de la RENFE

ALFREDO LANDAt

Vente a ligar al Oeste
JOSESAGRISTAN-M liniUllULLER-TINASJUNZ

ANTONK)FERIUy«DiS*IIIUUaAJOSERDMAII
GuIonVICENTE ESCÍINJAyVICENTE CCJEUjO

o«»^k».PEDROLAZAGA (MA pnoDueexM ASRA,P.C.'BLMAíYBl PROCUQCION
EASTNIANCOLOR

(MAYORES DE 18 AÑOS)

TEATRO A R G EN S O U
M A Ñ A N A ,  J U E V E S  

P R E S E N T A C I O N  
¡La más despampanante 

supeniedette 
de la revista!

ADDY VENTURA
Oon el ESTRENO de I» rraciosfsinia 

revista

¡¡CON E L U  LLEGO 
EL ESCANDALO!!

CON

Rubén García 
Luis Calderón 
Rossana Doris 

Blas de Almenara 
Amalia Rosy 
Emilio Ocaña

Y

Ballet Moderno 
Love Story

.(Xayoree 18 a&oe, exdusivaimenie)
7 TAROE - 11 NOCHE 

Encargo* de localidades' .en taquilla

SOLDADURA P10DERNA M  A R F E L

Félix MARUGAN
LAGASCA, 17 TELEFONOS: 220150 y 2 2 9 4 2 3



todos los intereses de sus ahorros?

V  V ’

¡Cóbrelos hoy por adelantado!

B\NCO
INtXSTRlAL
DE_________
CAIALUÑA

FVVGA EN 5 MINUTOS
LOS INTERESES
DE LOS PROOMOS SANOS.

Capital y Reservas: 2.232.834.827.05 Ptas.

ZARAGOZA Canfranc, 22-24. Tel. 219604

BARCELONA-? P.° de Gracia. 45. Tel. 215 69 00 
BILBAO - 9 Alameda de Recalde, 27. Tels. 43 73 08 
LERIDA Avda. del Caudillo, 43. Tel. 23 62 40 
MADRID -10 Glorieta Rubén Darío. 5. Tel. 419 81 50 
VALENCIA -3  Plaza Alfonso el Magnánimo. 5. Tel. 21 13 35

Suscribiendo CERTIFICADOS DE 
DEPOSITO de 2 a 5 años, disponibles 
en todo momento mediante 
endoso, libres de gastos y 
gravámenes y respaldados por la 
seguridad bancaria, Vd. cobra en 
una sola vez y por anticipado los 
intereses de sus ahorros al 6 % de 
interés real.

Deseo más información por:
□  Visita □  Teléfono □  Carta

Dn..............

Domicilio 

Población 

Teléfono ..
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Z a r a g o z a  v i v a

NI VARI A  TE JERA
Escritora cubana 
fuera de la revolución

José h e m r iü 'JEZ

Nivaria. En algún lugar del Atlántico 
está la I s l a  d e  l a s  N i e v e s ,  
que los antiguos denominaron Nivaria y  qué 
hoy llamamos Tenerife. Allí, el Teide 
presenta su desafió blanco al sol. Y  a 
Tenerife, a los pies del volcán, trajeron un 
día a la muchachita que había nacido en 
Cuba año y  medio antes, de padre canario y  
madre cubana. Nivaria Tejera fué el 
resultado de este cóctel isleño. Ahora, recién 
llegada de París, desenreda ante el 
Periodista la madeja de sus recuerdos.

—A los dos años de llegar a Tenerife 
comenzó la guerra civil, española. Tú sabes 
que en Canarias también hubo guerra. Mi 
padre lo pasó muy mal. Mis recuerdos de 
entonces le ven siempre encerrado en una 

-Mrcel. Aquellos años fueron horrorosos 
mi familia. Por éso, hacia 1948, en 

cuanto nos fue posible, mi madre cogió a 
sus dos hijas y se volvió a Cuba. Ppcos 
años después mi padre logró huir de 

-J ^ e r ife  y se fue también para allá.

Demos un salto en el tiempo. En 1954, 
Nivaria Tejera, que ya había sentido la 
necesidad de escribir, marchó a París en 
busca'de un ambiente algo más respirable 
que el cubano. En la Perla de las Antillas, el 
Ex-sargento Batista impomáel terror.

— F u f de los primeros escritores 
latinoamericanos que emigraron a la 
capital francesa. Yo necesitaba respirar 
algo de libertad, huir de la realidad de mi 
país en la época batistiana. Y fue estando 
en París cuando me llegó la noticia del 
triunfo de Fidel Castro. Hice las maletas y 
regresé a La Habana para trabajar en favor 
de la Revolución. Comencé entonces a 
publicar poesi'a. En colaboración con el 
escritor Fayed Jamis, que por entonces 
era mí marido, escribí' un largo poema 
aue titu la m o s  “ A lba en el niño 
hidrópico”. Luego fue “ La Gruta” , otro 
poema, éste sólo mío; en él expresaba lo 
que significa el amor a través de la vida y 
la muerte. El tercer libro se denomino 
“ Imnumerables voces” , que era una obra 

: muy com prom etida  con- la tarea 
revolucionaria, donde yo cantaba todo lo 
'que se refería a ella: el campesino y el 
obrero, el Ché Guevara, etc. Mucho antes, 
cuando sólo contaba 17 años de edad, 
había editado mi primera obra —"Luces y 
piedras”— én la que, según varios críticos, 
traslucía una gran influencia de César 
Vallejo, a quien por cierto no había leído 
nunca. ¿Curioso, no?

Pero el nuevo régimen cubano tenía otras 
misiones, quizá de más fuste, que encargarle 
a Nivaria y  decidieron nombrarla Agregada 
cultural, primero en la Embajada de París y  
posteriormente ¿n la de Roma.

“La Revolución cubana 
ha sido muy positiva, 
sobre todo para 
los jóvenes“

— Fue un trabajo tremendo, absorbente. 
Todas mis horas y todo mi pensamiento 
estaban puestos al servicio de la 
Revolución. No tenía un minuto para mú 
Era algo realmente agotador. Durante 
cinco años no pude, escribir ni una línea. 
En 1965 ya no podía más y mandé un 
informe a La Habana pidiendo que me 
sustituyeran en el puesto. Yo razonaba mi 
petición diciendo que si bien en los 
primeros momentos el nuevo régimen 
necesitaba a todas las personas mejor 
preparadas, ya que había de cubrir los 
cuadros de dirigentes con urgencia, en 
1965 era distinta la situación y n'umerosas 
personas se encontraban en condiciones 
de realizar tareas de responsabilidad, 
como la que yo desempeñaba por 
ejemplo. Además, yo pensaba que podía 
ser más útil a la Revolución trabajando 
como escritora que haciéndolo en puestos 
políticos. De verdad, la política no me va, 
me agobia, me aliena el que todo sea tan

preciso  ̂ tan rígido... Por nada del mundo 
reoetiria aquella experiencia.

Y Nivaria, un buen día, dejó de ser
Alegada Cultural en la Embajada de Roma.
Fijó su residencia en París y  trató de
reemprender su labor de escritora.

—Durante ios dos años siguientes me 
fue imposible escribir una sola línea: 
sentía realmente bloqueado mi cerebro. 
Po c o  a poco reanudé la ta rea . 
Decididam ente había abandonado la 
poesía, pues ya no me interesaba. Lo que 
hoy me importa es la prosa poética, a 
veces_suave y otras violenta. En e¡ fondo 
me siento poeta y trato, al igual que 
Rimbaud, de llegar a la poesía a través de 
la distorsión provocada de los sentidos. 
S o y  m u y  l e n t a  e s c r i b i e n d o .  
C on tinu am en te  reelaboro páginas y 
páginas hasta quédar satisfecha del 
resultado final. No me importa publicar 
muchas obras, sino lograr un libro que 
perrnanezca para siempre en la historia de 
la Literatura. La fama de un día o de una 
vida no me interesa. Cada libro me lleva 
unos cinco años, más o menos. Si no 
escribo siento un vacío interior tremendo. 
Escribir lo es todo para m í, pues me gusta 
descubrir algo nuevo cada día a través de 
este trabajo. No sé qué escritores habrán 
influido en mi estilo, pero ni busco las 
influencias ni tampoco las rechazo. Sólo 
sé que me gustan Kafka, Joyce, Proust y

Fue Agregada 
Cultural de las 
Embajadas de Cuba 
en París y  Roma a 
p artir de 1960 y  
durante 3 aftos

En 1958, la editorial francesa Juliard, en 
su colección YLettres .Nouvelles” bajo la 
dirección de Maurice Nadeau, lanzó a la 
calle “Barranco", un relajo de Nivaria donde 
un niño observa incrédulo los terribles años 
de la guerra civil española.

La obra se desarrolla en la ciudad 
tinerfena de La Laguna, en la que Nivaria 
Tejéra vivió sus prirneros años. El niño se 
enfrenta al mundo increíble que le toca 
vivir:

“Hoy comenzó la guerra contra casa 
abuelo . ..

—Y  luego, en 1971, “Sonámbulo del 
sol” , por la que me dieron ese año el 
Premio “ Biblioteca Breve” de la editorial 
Seix-Sarral. El relato es la historia'sin 
historia de un cubano de los años 
cincuenta, que recorre las calles buscando 
un trabajo que nunca encontrará. En la 
obra he tratado de recoger el ambiente de 
opresión qilb se vivía en la época de 
Batista: la soledad era más profunda, el 
vacío más insoportable y hasta el sol 
parecía ser enemigo de la gente. La 
d ic tad u ra  acentúa las sensaciones 
negativas. Mi próximo libro será “Al 
nueve, espiral, limón” , una continuación 
del -anterior en el que, al estilo del 
“ Ulises”,  de Joyce, profundizó aun más 
en la visión del ser humano. Ser^una obra 
muy ambiciosa.

Nivaria no ha vuelto a La Habana, pero 
sigue siendo cubana v disfrutando de un 
pasaporte de tal nacionalidad. Afirma que 
•.no esta exiliada, aunque reconoce no 

manterier el menor contacto con su país, en 
ningún sentido.

—Desconozco cómo andan las cosas en 
el aspecto cultural. A llí no han vuelto a 
publicar mis obras, pero confío en que el 
tiempo todo lo arreglará y que alguna vez 
saldrá de nuevo una obra mía allá. Tengo 
paciencia y sé esperar. De todas formas, 
quiero decir que yo creo en la Revolución 
cubana y que me parece quejaste régimen 
ha sido muy .positivo para el país. Por 
supuesto, es mucho mejor que todos los 
anteriores^que fueron lamentables. Los 
j ó v e n e s ,  so b re  to d o , serán los 
au tén ticam en te  beneficiados por la 
Revolución. Pero de verdad té confieso 
que no me gusta hablar de todo ésto, 
porque el tema de Cuba me agobia....

Y queda Nivaria en silencio, mientras 
-p ro b a b lem en te , quizá- recuerda los 
últimos catorce años de su vida, que la han 
redondeado como persona y  como escritora 
y  en el transcurso de los cuales tantas cosas 
han sucedido. Para bien y  para maL

(Foto: Calvo Pedrósj.
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sentimiento compartido por los dos y 
entonces la cosa es lo mas natural del 
mundo”.

El periodista Douglas Dumbrell 
hizo referencia en la entrevista a la 
promesa de obediencia que la mujer 
hace al marido en la ceremonia. 
¿Significa eso que usted Mark será el 
que mande en casa?

L a princesa no respondió que 
Mark respondiera. “ S i^fica, dqo 
resuelta, que vamos a ser marido y 
mujer”. '''

La entrevista transcuma en un 
ambiente cordial y simpático. La 
joven princesa que' lleva fama de 
simpática, cruzaba las manos para 
descruzarlas más tarde. Poma una 
pierna sobre la otra manteniendo 
siempre una pose muy elegante y, 

uy fe
Prif 

botón?
•Pues, claro! , respondió . Me 

educaron muy bien, créalo. No soy 
del todo  in ú til. Pero necesito 
práctica. Si vuelve a preguntarme 
dentro de veinticinco años, quiza 
puede responderla mejor.

Finalizada la entrevista que tue 
seguida por millares de televidentes 
ingleses, Ana y Mark se prepararon 
para asistir a la primera ceremonia 
ofieial. Un baüe de gala en el pdacio 
de Buckingham, que se prolongo 
hasta las tres de la mañana. Asistieron

casi todos los miembros de la realeza 
europea, entre ellos los príncipes de 
España, los de Monaco, el rey 
Constantino de Grecia y su esposa.

La princesa vestía un traje \3xa0  de 
organdí, bordado en amarillo y^danzó 
con varios de los invitados haciéndolo 
en primer lugar con su futuro esposo 
y después con su padre y su hermano 
que hoy cumple veinticinco años.

l a  “CARROZA DE 
CRISTAL” CAMINO 
DE LA ABADIA

LONDRES, 14 (Efe).- 'Mm  de

muy femenina.
Princesa ¿sabe usted coser un

treinta mil personas esperaban por las 
Londres el 

caminó d 
ite r  Pí 
con el canil—  

Phillips una hora antes, de que diera

„„ ______  -  pa-
princesa Ana caminó de la abadía de 
W e n s tm in s te r  para  con traer 
matrimonio con el capitan Mark

comienzo la ceremonia.
A esa misma hora, la mayor parte 

de los 1.500 invitados a .la  boda 
ocupabán. ya sus lugares en el 
histórico templo, la familia de la 
nocía a la derecha, la del novio a la 
izquierda, y más lejos del altar, los 
miembros de la realeza europea, entre 
eÜos el rey Constantino de Grecia y 
su esposa, los príncipes de España, 
Juan Carlos y Sofia, la princesa 
B eatriz , heredera del trono de 
Holanda y su marido, y los príncipes 
de Monaco. Más al fondo estaban 
sentados políticos del ayer y del hoy

LOS INGLESES NO 
ESTAN PARA BODAS

LONDRES 14 (Efe).— Millares de personas venidas de todas
parte° del Reino Unido cubrían desde primeras horas de 'a matiana 
de hoy la ruta desde el palacio de Buktngham hastq 'a ®*” dia de 
Westminster donde a mediodía contraera matrimonio |a ponç s 
Ana única hija de la reinada Inglaterra, y el capitán Mark

Lin c e o  despejado con sol y temperatura de cinco grados 
centígrados amaneció hoy en la capital londinense d“« 'a 
mayoría de sus oficinas y colegios celebran un día de vacaciones.

La familia real se reunió a las 09,00 (hora española) para 
desayunaren palacio y ultimar los preparativos de a boda que ha 
restado fmpSrtancia al cumpleaños del príncipe Carlos heredero de

'■ .uerz., d .l ordjn
V del Ejército vigilarán el recorrido desde palacio a la abadía para 
L ita r cualquier intento de desorden o atentado a la familia real o

‘" ' ' t t ' ‘ mil quinientos invitados oficiales, entre los que se
encuentran representantes de 23 casas fea '«  iXítLirste*?*^*^^ 
iftc iiia îre  ̂de honor reservados en la abadía de Westminster.

La %fna Ísabel H^ príncipe Felipe de Edimburgo su mando y 
sus hijos los príncipes, Carlos, Eduardo y Andrés constituyeron la 
la m i j i f  más cercana de la princesa Ana que hoy contrae

"’^A pesa'r°de ser día festivo, los británicos no se encuentran hoy
con hSmor de festividad, debido a la crisis *ÍVemet^
por la que atraviesa el país y que obligo ayer al Gobierno a decretar
un “estado de emergencia” . ,

Unas cuarenta disposiciones para conservar el^éctrica
fueron puestas en vigor la noche ultima y
completamente a oscuras al prohibirse a los comercios, encender sus

*"*[^r*ótra*parte, el Gobierno estudia aceleradamente las medidas 
necesarias para.contener el déficit comercial del P®'* 
cifras publicadas ayer alcanzo en el mes de octubre la cifra de 298 
millones de libras (unos 39.536 millones de pesetas).

La prensa britlnica dedica sus principales titulares y pruneras 
páginas a las medidas de emergencia impuestas por el gobierno 
reservando las páginas interiores para el acontecimiento nupcial.

de Inglaterra, representantes de todos 
los partidos y de todas las antiguas 

- colonias de la Commonwealth.
Tam bién a esa misma hora 

comenzó el cortejo de carrozas desde 
el palacio de Buckingham a la abadía 
por la zona londinense de. parques 
que recibe el nombre de “Thé Malí 
y por donde en numerosas ocí^ones 
han desfilado caravanas semejantes, 
una de las últimas hace 26 años, 
cuando en una ceremonia casi igual la 
madre de la novia de hoy y actual 
reina contrajo matrimonio con el 
duque de Edimburgo.

Nueve carrozas separadas por 
escoltas de caballería en trajes de gala 
comenzaron a salir del palacio tres 
cuartos de hora antes del comienzo 
de la ceremonia, previsto para tas 
12,30 hora española.

Las carrozas transportaban a los 
miembros de la familia real, los 
duques de Grafton, la princesa 
Alejandra y su marido, los duques de 
Kent, los duques de Gloucester, la 
princesa Margarita, su esposo e higo, 
ayudantes de la reina y finalmente, 
en una primera etapa, la carroza real 
donde la reina Isabel salió del palacio 
a las 12,00 (hora española) para 
asistir a la boda de su única bga.

Finalmente, dos carrozas más, las 
dos últimas, llevaban a los pajes de la - 
novia —su herm ano el menor, 
principe Eduardo, y su sobrina, la 
única hija de la princesa Margarita, 
ambos de nueve años dé edad—. Y 
por último “ la'carroza de cristal” 
donde la princesa Ana, vestida con un 
traje blanco de seda, velo blanco y 
tiara de diamantes, saludaba a los 
miles de personas que bajo el sol de 
Londres esperaban su paso, sentada al 
lado de su padre y padrinq el duque 
de Edimburgo.

EL NOVIO SE VISTIO 
EN LA SACRISTIA

El novio, capitán Mark Fhillips, 
había llegado a la abadía más de una 
hora antes del comienzo de la 
ceremonia, vestido con trgje de calle 
y recibió aplausos del gentío a p e ^  
de tratar de pasar inadvertido. Según 
la costumbre inglesa, el novio se 
encuentra ya frente al altar cuando la 
novia llega a éste, del brazo de su 
padre. Y el capitán Fhülips hizo por 
ello una discreta entrada en la 
sacristía para vestirse alli con el traje 
de gala de su reómiento -e l de los 
Dragones de la Reina- esperando a 
su novia y princesa.

EL VESTIDO

El vestido de novia de la princesa 
Ana, cuyos detalles permanecieron 
secretos hasta que esta descendió de 
su carroza para entrar en la Abadía 
de Wensminster, es un traje blanco, 
muy vaporoso y, también muj  ̂
adecuadamente, de “línea princesa’ , 
diseñado por la costurera británica 
Susan Smsdl.

El traje, de una seda especial 
fabricada para esta ocasión, tiene un 
cuello altó de cisne y se ciñe a la 
cintura de la princesa con pequeñas 
incrustaciones de joyas que se 
extienden también sobre el cuello y 
los hombros del vestido.

Las mangas largas, son ceñidas, 
hasta el codo y después muy sueltas, 
acabando en forma de pétalos 
puntiagudos. ' La cola, también de 
seda con incrustaciones de hilo 
naranja y amarillo es redonda y sale 
de los hombros, acaba en forma 
redondá como el vestido y el velo, 
también en tejido de seda. Y éste va 
sujeto con una tiara de diamantes que 
perteneció a la reina madre.

El ramo de flores qué la princesa 
Uevó al altar estaba compuesto de 
rosas blancas traídas especialmente de 
Holanda y lirios del valle.

Teniendo en cuenta que la boda 
fue transmitida a casi todas las partes 
del mundo y en color, las otras damas 
de la familia real eligieron tonos 
vistosos y compatibles unos con otros 
para sus vestidos.
■ La reina lució un modelo de 
abrigo, vestido a juego y turbante de 
color azul oscuro, ‘Záfiro”, sé ^n  el 
m odisto  que lo creó, el inglés 
Norman Hartnell. El conjunto era de 
seda, con los botones y dibujos en la 
falda en forma de grandes rombos.

Excepto la princesa Margarita, que 
llevó un traje de chaqueta de la casa 
Dior de Londres de seda brocada en 
m arrón y oro. Lasotras damas 
lucieron juegos de abrigo y vestidos 
de seda. La señora Phillips, madre del 
novio, eligió un tono verde esmeralda 
y la duquesa de Kent, un pequeño 
dibujo en beige y gris.

LOS INVITADOS

■—~'y ■—miembros de la realeza europei, 
políticos británicos y campeop« 
hípicos como el novio y la nm 
ocupff^FgíBSPWHOT^" ' 
de Wenstminster, don— 
años, en una ceremonia muy simuíi 
contrajo matrimonio la madre de la 
novia, la reina Isabdll y el duque de 
Edimburgo. , , «

Durante la boda, que duro 511
minutos, la princesa Ana, que ha«
unos días confesó ser “uria chica ali 
antigua”, prometió “obedecer” a's» 
marido y ambos aserraron: “Na 
amaremos hasta que la muerte noi 
separe”. “■

Horas antes de que comenzaia li 
ceremonia unas 30.000 personas 
aguardaban ya en las calles de
Londres que comenzara el cortejo 
procesional de carrozas llevando a la 
f a m i l ia  real a la abadía de 
Wenstminster.

Contrario a la costumbre, Londres 
amaneció con un día soleado y cinco 
grados centígrados de temperatura.

Elrey Constantino de Grecia y 
esposa-Ana María, los príncipes de 
España, Juan Carlos y Sofía, la 
princesa Beatriz de Holanda y ^ 
m arido, el Sha del Irán y “ 
emperatriz Farah Diba los prírrciP® 
de Monaco, políticos ingleses del 
pasado y del presente arnigos 
personales de los novios, deportistasi 
artistas, entre ellos el ama que erro a. 
capitán Mark Phillips, el campeo» 
automovilístico Jack Stew^t y to* 
campones del equipo británico al QU' 
pertenecen Ana y Mark, tomaronsus| 
asientos en el histórico templo donae 
sólo se han visto reales de este tipo» 
nueve ocasiones duran(p los ultimo 
ocho siglos. .

A las 11,45 hora español 
com enzó a salir deL palacro 
Buckingham, la procesión de ij>m, 
carrozas escoltadas por la cabalie 
ataviada de gala cón dirección a 
abadía llevando a los miernbros de 
familia real. Grandes 
acogieron la salida de la reina, ve 
con un abrigo y turbante de sed 
color azul zafiro, a la reina madie, 
al principe heredero Carlos, atav 

-con uniforme de marino y a 
Príncipes Eduardo y Andrés.

EL “SI”

Q uin ien tos m illones dé; 
personas “asistieron” ¿ la boda mas 
pública que nunca se haya celebrado 
a través de la televisión. *

Mil qu in ien to s privilegiados

LONDRES, 14 (Efe). U  
Ana y el capitán Mark Phillips 
de convertirse en marido y  muj 
abadía de Wenstminster.
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mCaminàbamos
-'religioso americano. Aparentemente es el 

.rr'  ̂hombre abandonado a sí mismo y en 
' busca de la luz, pero realmente hay 

' fuerzas poderosas e invisibles que actúan 
sobre su camino y su destino. Nuestras 
notas sobre los católicos pentecostales 
han procurado informar sobre la acción 
del Espíritu Santo j?n la Iglesia católica, 

r controvertida por unos y experimentada 
por o tro s . No es éste, el único 

■ movimiento religioso dentro del niundo 
cristiano, porqué todavía persiste el 
llamado “Pueblo de Jesús’’.

LA GRAN OPOSICION:
H H  JESÚS Y SÁTANAS

“€ l fenómeno religioso conocido con el 
“ hombre de -’’Pueblo de Jesús” sigue 

todavía vigente en los Estados Unidos,- 
aunque ha perdidó su valor noticiero. 
Para comprender esta devaluación hay 
■que recordar el significado de los medios 
de comunicación en la vida americana. La 
Prensa, y respeptivamente los otros 
medios, son poderes que en sí mismos son 
capaces de crear ídolos, descubrir 
chanchullos, comprometer gobiernos, 
suscitar y acelerar crisis. Dichos medios se 

' • a l i m e n t a n  de lo nuevo, de lo 
extraordinario. El fenómeno religioso del 
“Pueblo de Jesús” fué una de estas 
novedades. Hoy se habla menos de él, 
porque ya no es noticia, como se habla 
menos, o casi nada, del programa espacial 
y su laboratorio. Pero éste permanece en 
su órbita. Y también el movimiento del 
“Pueblo de Jesús” está en la suya. Para 
descubrir esta presencia, ya no basta con 
leer la prensa. Hay que investigar más 
seriamente.

Como resultado de ello podemos 
; asegurar la co n tin u id ad  de dicho 
Ù  movimiento, que por su misma falta de 
^  estructura orgánica se fragmenta en 
-- gr upos  muy variados, e incluso  

.antagónicos. Uno de ellos es, por ejemplo,
' el "Vida Jóven” , que acutalmente posee 
'■ unos 10.000 instructores .y agrupa a casi 
■’ 200.000 adolescentes y jóvenes, a quienes

.■ q u ieren  llevar hacia C ris to . Sus 
'BBI componentes siguen normalmente la vida

de estudio y de trabajo de un jóven y se 
reúnen p erió d icam ente . En estas’ 
reuniones siempre hay un momento 
religioso en el que ordinariamente se leen 
y comentan los Evangelios con un deseo 
de tra e r a Jesús a nuestro mundo 
contemporáneo y sus problemas.

Pero muy frecuentemente estos grupos 
del “ Pueblo de Jesús” poseen una 
mentalidad que facilita la salvación de 
una manera excesivamente simplista: “Si 
amas a Jesús, palmotea, con las manos, o 
toca la bocina”... Que haya además de 
ésto un interés mayor por conocerle, y 
por seguir su Evangelio, aún en lo molesto 
de é l . . . , '  éso resulta más difícil de 
averiguar. Un grupo, el de los “ Hijos de 
Dios” , en el spr de California, pretende 
que el Espíritu Santo le ha inspirado esta 
canción:

Oh Señor, odio el maldito sonido de la 
campana,

de la campana que llama desde la 
torre,

y a ese pueblo que se acerca desde 
lejos....

Detrás de la cruz, como decía, nuestro 
sabio refrán, esfa el diablo. Y enfrente de 
Jesús se halla Satanás. El culto satánico 
mantiene hoy su supervivencia en el suelo 
n orteam erican o . El numéricamente 
modesto pero increiblemente osado. En 
San Francisco , en el barrio  de 
Richamond, que diríamos que es de nivel

(Pasa a la pág. siguiente)
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E l U L T O n
S R T f f l l l l S
(Viene de la pág. anterior).
m edio p ro fes io n a l, está situada la 
“ Primera Iglesia Satánica” de los Estados 
Unidos, que comprende ahora unos 2.000 
miembros. En dicha Iglesia se celebran 
bautismo, matrimonios y funerales con 
una tal dependencia antagónica de lo 
cristiano, que además de otras cosas 
demuestra la escasa imaginación de estos 
diabólicos. En un bautismo —y utilizo 
una información concreta— la.niña de tres 
años Zeena, vestida de negro y rojo, fué 
bautizada con la imposición de una 
espada mientras se invocaba: “Vosotros, 
todos los demonios, recibir a esta nueva 
d u e ñ a  vuestra, esta dulce n iña, 
queridísima hija de Satanás”.

m BRUJERIA,e s p ir it is m o  ETC.

Ser hoy bruja o brujo en los Estados 
Unidos es pertenercer a una profesión de 
dedicación completa o parcial, y que 
puede suscitar cierta discriminación 
social, según el ambiente en que se 
m ueva. Theda Kenyon, en su libro 
“ Brujerías de dentro” , dice que la

' « Î

w

brujería “es el control humano de las 
fuerzas naturales por medio de un poder 
sobrenatural” . Esta* definición es tan 
amplia y tan imprecisa que un teólogo 
católico podría aplicarla a las gracias 
actuales y otros dones del Espíritu Santo, 
que son fuerzas naturales para controlar, 
por ejemplo, ciertas pasiones, naturales 
del hombre. La Ibruja,. según he podido 
averiguar, en general no hace propaganda 
de su profesión para adquirir otras 
c o m p a ñ e r a s . P e ro  se a s o c ia n  
espontáneam ente entre ellas, para 
celebrar sus solemnidades, siguiendo un 
calendario lunar y una especie de liturgia 
que puede oscilar entre una fiesta social y 
una ronda erótica.

La comunicación con los espíritus es 
otro de los caminos por los que se intenta 
explorar y relacionarse con el trasmundp 
de lo sobrenatural. Este fenómeno más 
que otro alguno se presta a fraude y 
subjetivismo. Doris H. Buckeluy, en su 
libro “Comunicación con los espíritus 
para todos” , asegura que “en nuestra 
familia la comunicación con el otro 
mundo es tan ordinaria como usar el 
teléfono...”

PARAPSICOLOGIA EN ACCION

El n o m b re  d e l In s t i tu to  de 
Investigación  de la Universidad de 
Stanford impone a todos respeto por su 
com petencia científica. Y en él se 
rea lizaron  los experim entos  para 
comprobar los poderes psíquicos de Uri 
Geller.

Uri Geller es un jóven israelita que 
tiene ahora 26 años y posee_ un extraño 
poder que quizá sea tan sólo un caso 
extremo de telequinesia. Es decir, de 
aplicación de fuerza a distancia. Uri dobla 
objetos de metal, como por ejemplo un 
cubierto o una llave, sin tocarlos de 
manera alguna. Igualmente hace subir o 
bajar el termómetro, o mueve adelante y 
atrás las agujas de un reloj. Es asimismo

Se ha fundodo la primera

Lugar: San Francisco; dos 
mil adeptos por ohota

capaz de leer los dados encerrados en una 
caja de metal o de romper Ios-eslabones 
de una cadena. Y cuando rompe un 
objeto las dos partes de lo roto, al yuxta
ponerse, no coinciden entre sí, sino que 
les fa lta  algo, comò si se hubiese 
destruido parte de la materia.

Todo ésto lo hace Geller sin contacto 
ninguno con los objetos movidos, sino 
que tan sólo tiene que concentrarse y 
r e p e t i r  m e n ta lm e n te  la orden: 
“ rómpete” , “ dóblate” . Uri descubrió que 
poseía este poder cuando tenía 7 años e 
iba a la escuela. Podía mover entonces, 
sin tocarlas, las agujas del reloj, y también 
leer el pensamiento de otros compañeros. 
Después Geller olvidó estos poderes hasta 
que, a los 18 años, comenzó de nuevo a 
recordarlos y ejercitarlos. El joven israelí 
ha sido sometido a toda clase de 
observaciones por parte de especialistas y 
singularm ente de fís icos  y para 
psicólogos, que han registrado en cine, y 
en otras grabaciones todos estos 
experimentos sin encontrarles truco ni 
explicación científica. Uri insiste: “Yo no 
soy un místico, ni hago predicciones, ni 
curaciones. Tan sólp experimento un

poder cuyo origen y naturaleza  
desconozco” . Se repite por unos y otros 
la palabra telequinesia; aunque bajo dicha 
palabra haya no poca ignorancia sobre sus 
causas y su acción. Pero los medios 
public itarios al referir estos hechos 
señalaban, con esa confusión ordinaria a 
que hemos aludido, que eran de carácter 
“sobrenatural” ...

EL LAMA TARHANG Y LA 
ILUM INACION

>J I '

ejercicios más característicos consiste en 
sentarse ante un espejo y mirarse 
fijamente a los ojos, hasta llegar a la 
percepción de que aquella imagen no es 
ya un simple reflejo, sino la propia 
realidad. Esta realidad, que nos devuelva 
nuestra mirada, nos ayuda a conocernos 
íntimamente. ^

Las instrucciones espirituales de 
Tarthang Tulkú presentan cierta analogía 
con la “ m editac ión  trascendental" 
enseñada por el Maharisji Yogi. Aunque la 
base es la doctrina budista, no se pide una 
adhesión a ciertos principios filosóficos y 
religiosos del budismo; por éso estos 
ejercicios son compatibles con una ti 
cristiana. El lama Tarthang ha conseguido 
reunir un extenso alumnado, a quienes 
ofrece un programa de verano por 700 
dólares, cuya matrícula es ávidamente 
so lic itad a , sobre todo por jóvenes 
universitarios,, pero sin que falten artistas, 
profesores, psiquiatr.as, drogot.erapeutasy 
ministros de varias religiones.

Así podríamos continuar recorriendo 
tramos diversos del laberinto religioso, 
tan variados, tan contradictorios. Algunos 
parecen que se acercan a la luz y otros 
que penetran en las tinieblas. Solamente 
el que esté por encima de todo puede 
apreciar el trazado del laberirito y poi 
dónde está la salida.

Cuando tenía 8 años, en el lejano 
T i b e t ,  le  c o n s id e r a r o n  c o m o  
reencarnación de la divinidad. Hoy 
d e s te r r a d o  en C a lifo rn ia , como 
consecuencia de la invasión china de 
aquellos monasterios tibetaños, Tarthang 
Tulkú se esfuerza en enseñar a otros el 
camino para lograr la relajación psíquica, 
el control de la mente y, si es posible, 
hasta la iluminación. Su pedagogía 
comprende varios ejercicios físicos y 
mentales, que pueden requerir varios años 
de aprendizaje. Pero lo más típico lo 
constituye el llamado “método tántrico” 
para la contemplación, uno de cuyos

Con ésto llegamos al final de este 
re c o rr id o  en el que nos hemos 
interrogado sobre la búsqueda de Diosen 
el pueblo americano. Búsqueda que y» 
admitiría que es sincera en la gnan 
m a y o ría . Búsqueda que me parece 
acertada en los católicos pentecostales, 
aunque con las reservas ya indicadas. 
Búsqueda emocionante y, a la vez,, 
desatentada, ingenua y apasionada, 
íntima teatral, todo ello moviéndose en 
un panorama humano de un pueblo 

«todavía jóven, sobre el que no dudo qu' 
el Espíritu Santo actúa de acuerdo con la 
secuencia litúrgica de “calentar lo frío, a 
regar lo árido, curar lo herido y rectificar
l/\ A r>rtcrttrr»c nn í C3b6 ®lo desviado”. A nosotros nos cabe 
observar y también el aprender una
lección: . ¿
- Cuando en otra sifoación religiosa y 

católica muchos han encontrado ese.
camino de crear el laberinto... P®
después tener que buscar la salida?

Prohibida
(Exclusiva LOGOS.'

ibida la repro’duccion).
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trabajo saber dónde se en- 
a.^uen,tra cuando no hace galas. Los 
Tromb're“s^que 'íá-ábajan con él ,cojar- 

dan con su Silencio la intimidad de Ca
milo Sesto. Oculta a diario su estancia 
en éste u otro sitio, y suelen preguntar 
algo amoscados .cuál ha-sido la fuente 
por donde se filtró la presencia de Ca
milo, favoreciendo a los periodistas que 
se ven obligados a someterle a estrecha 
vigilancia. Camilo es escurridizo. Segu
ramente porque es ídolo de un - impor
tante núcleo de jóvenes del país... Chi
cas mandan, claro...

j^STOY EN EL MEJOR MOMENTQT,

—¿Eres consciente de que atraviesas 
por el mejor momento de tu carrera?

Antes de responder a la pregunta, 
hubo que explicarle el proceso de espio
naje que sirvió para llegar a él. Luego, 
contó lo que sigue...

—̂ í. soy consciente de ello. Creo que 
es é'ste, el de ahora mismo,.el mejor 
de los momentos profesionales por los 
que he pasado.

—Oye, ¿a . qué sabe hacerse millo
nario?

—No lo sé todavía. Me parece que es - 
demasiado pronto para que yo pueda 
responder.a eso.

—¿Seguro?
—Seguro. Cuando me fiaga millonario, 

ya te lo contaré...
—¿Te molestan actualmente los an

tiguos arnigos, que, en casos como el 
tuyo, suelen merodear tras del éxito 
pidiendo favores?

—Sí, pero ésto es lógico.
—¿Y sueles recordar las amistades 

ue antaño?
—Me parece que también. Además no 

son sólo amistades de antaño, pues 
también trato a amigos nuevos, además 
ue esos antiguos a los que has querido 
referirte.

—En lo profesional, ¿estás plenamen
te satisfecho de las letras y la .música 
que haces?

—Estoy satisfecho; pero día a día tra
bajo más, me 'esfuerzo por encima de 
lo conseguido, para lograr una línea que 
me define para siempre, para ser yo 
del todo,

LA BELLEZA FISICA

—De no haber nacido guapo, ¿crees 
que estarías pisando en estos momen
tos el mismo terreno que ocupas?

—¿Qué dices?
—Eso, lo qué te he preguntado...

No sé qué responder a eso. Yo qué 
sé. Hay cantantes como Charles. Azna- 
vour que andan muy arriba desde hace 
años y no creo que escalaran esos pues
tos por atributos físicos. Nicola di Bari 
es otro de los artistas que gozan de un 
puesto elevadísimo y nada le-deben se
guramente a eso que tú. apuntas. Pienso 
que si defraudas con eí tipo de trabajo 
que desarrollas, mal puedes gustar por 
otras cosas y seguir viviendo de esto...

Tiene un moderno apartamento en Ma-r 
drid, en donde casi siempre se hace laSf 
entrevistas. Sólo conocen la dirección 
sus íntimos y él. Támbién los periodis
tas a quienes se nos ruega prudencia 
en este aspecto...

—¿Tienes conciencia exacta del tiem
po que llevas en plan de hombre solici
tado? ¿Sabes desde cuándo eres popu
lar?

Per supuesto que sí. Prácticamente, 
a partir del tercer disco.

—Y esto, traducido en tiempo, ¿cuán
to es?

A nivel amplio de popularidad, año 
y medio más o menos. Sí, creo que ese 
es el tiempo.aproximado...

—¿Y en algún sentido te ha costado 
caro todo esto?

No lo creo. Realmente estoy muy 
satisfecho.

CUANDO TODO ACABE

-̂ ¿Nada has perdido con el ascenso? 
-Bueno, he perdido un ooco de tran-

•  “ Hace aflo
y  medio que soy popular, 

desde apareció mi ' 
tercer disco“

“ Se que llegará un día 
en que se vendrá todo 

un poco abajo“

quilidad; pero también es cierto que he 
ganado muchas otras cosas.

Hay que' enumerarlas, fama, elogios, 
posición, importancia, etc.

—-¿Qué tal vas a encajar el descenso? 
¿Te podrás acostumbrar a dejar de ser 
alguna vez el Camilo Sesto de ahora?

— Sí, sí, por supuesto. Habrá un día, 
llegará el momento en que todo se vén
ga un poco abajo.

—¿Y entonces?
—Quizá se venga abajo esto por edad 

o porque ya no interese tanto lo que 
hago. Para entonces, estaré perfécta- 
mente preparado. Lo he de encajar con 
toda normalidad. Seguro. Hay que tener 
en cuenta que en mi vida no todo han 
sido satisfacciones y logros...

Suerte y que tarde' en llegar ese mo
mento. De momento, Camilo Blanes, 
Sesto para sus «fans» y para todos has
ta ahora,' es un joven sencillo que no 
ha llegado a pisar pl camino definitivo 
de los «humos»...

M. LUQÜE
(Fotos: Angelo)
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A SATURNINO, 

PLATO FINO
0UERIDO Satur; La que has liado, macho. Sé que los espectadores 

a quienes abrazaste brindándoles tus goles, ño se quitaron la 
chaqueta ni para dormir, por conservar más rato la huella de tu 
apretón. Esto ya me parece exagerado, y me lo explicaría mejor si 

los goles los hubiera marcado “La Polaca”, “Rosa Morena” olaA nalía  
Gadé, que están mucho mejor hechas que tú, chaval.

¿Goles eróticos los tuyos? ¡Esto es el colmo! Que llegue el 
escándalo con Addy Ventura, pase. Pero contigo... En España, t o d o  
nos lo llevamos a la alcoba, pero hacer esto con la actuación de un 
futbolista, por muy bueno que sea, se pasa de la sábana, por verde y 
rectangular qUe sea el césped.

Claro que, allá tu sandunguera manera de repartir tus efusiones. Si a 
la hora de dar abrazos no te gusta hacerlo con tus compañeros de 
equipo, que es lo establecido'y lo ortodoxo, pienso que por lo menos 
debiste abrazar, a gol por merecimiento y por persona, al José Angel y 
al Avelino, que fueron los que por tí más han sufrido. El uno porque se 
atrevió a contratarte en una cifra que entonces nos parecía exagerada, y 
el otro porque fue a traerte de la oreja exponiéndose a un secuestro de 
cuerpo entero, como pudo suceder.

Para ellos debieron ser los abrazos. Niño Satur. A Zalba le dijeron

que eres el “Pelé blanco” y se lo creyó. Tuvo fé en en tí, sin verte, y 
^ ora resulta, ¡mundo ingrato! que les pegas el abrazo a un par de 
espectadores de los que para creer necesitaron ver tus goles.

Así pues, Zalba y Chaves, el domingo por la noche, se pusieron el 
pijama sin dejar tu abrazo en la chaqueta sobre la percha, acostándose, 
futbolísticamente, solos.

Muy mal por ti. Te lo reprocho. Mientras para el Ave y para el 
Josean has sido manjar ingrato, para el púbbco, Saturnino, has sido 
plato fino.

Si el Zalba fuera yo, te.enviaría a cobrar la mensuabdad a casa de 
los señores abrazados. Si el Chaves estuviera dentro de mi traje, las 
amenazas y los sustos pasados en Paraguay, iría a cobrármélos, en forna 
de indemnización, al bolsillo izquierdo de las abrazadísimas chaquetas.

Y nada más, “Pelé blanquillo”. La contabilidad de tus abrazos la 
llevo bien, y en ella observo un saldo deudor, números rojos, que te 
hacen imoroso de todas, todas. Daré malos informes, tuyos si vas a 
comprarte una nevera o un piso sin árreglar esto. Máidame a los infiarnos. 
sendas fotos abrazando al técnico y aTpréii ál'flñ 'bilis UaaÉ^
alarguen sus brazos sobre tí, para traerte al averno de los ingratos, con 
la chaqueta socarrada por

LUCIFER

DE LAS TINIEBLAS
A LA LDZ Los balón

El Zaragoza, con su 
e x h i b i c i ó n  del pasado 
domingo, ha pasado de las 
tin ieb las  a la luz, como 
tam bién sus entusiastas y 
sufridos aficionados. Tres 
goles que pudieron ser siete u 
ocho y el equipo rindiendo de 
p r o n t o  a p le n itu d  de 
posibilidades.

Y  c o m o  s e m e j a n t e  
efemérides se produce a siete 
días fecha de visitarnos el 
Cruyff de Fútbol Barcelona, 
la próxima jornada se.pone al 
rojo vivo y los taqüilleros del 
Zaragoza "moraos", por no 
escribir que negros. iQué 
taquillón a la vista, mamma 
mía! .

Por la mañana, el árbitro 
del encuentro,^señor Sáiz 
Elizondo, presenció en "La 
C am isera” , el encuentro 
O liver-M eq u in en za  y un 
m a g n íf ic o  a rb itra je  de 
Campillo, pues no arbitraba 
en Huesca. Siempre "se pega" 
algo, aunque sea bueno. Sáiz

Elizondo imitó a su colega 
aragonés en casi todo.

El Doctor Toba arribó a 
Zaragoza para asistir al pleno 
d e  e n tre n a d o re s , pero  
tam bién para observar las 
evoluciones de "Nando" 
Molinos, que al final no jugó. 
Sirva de advertencia para 
quienes no creen en el volante 
de la cantera.

Y  ya que vamos con los 
chicos de la cantera, nos 
complace señalar una vez más 
que Royo está como nunca, 
sin que tratemos de hacer 
p ub lic idad  a determinado 
coñac. Frente al Gijón lo 
vo lv ió  a dem ostrar con 
caramullo.

Antes de comenzar el 
p a r t i d o  o p i n a b a  un  
espectador de la siguiente 
m a n e r a :  ¿ " O t r a  vez  
D u ñ a b e i t i a ?  . . .  i Va y a  
petardo! "  Y  después del 
partido añadía: "Pero, ¿por 
qué no juega este muchacho 
todos los domingos?..." La

e t e r n a  c a n c i ó n  del  
chaquetazo.

T o d o s  h a b l a b a n  y 
c o n tin ú a n  hablando de 
"Niño" Arrúa, que por cierto 
realizó un gran partido, un 
soberano partido y además 
marcó dos goles de categoría. 
Y o , particu larm ente , me 
quedo en este caso con 
García Castany, y que me 
perdonen los "arruistas".

Ocampos, a cuya sombra 
medran tantos jugadores y se 
fo rja n  tan to s  goleadores, 
ofreció sobre el verde tapiz 
un curso completo de cómo 
debe moverse un ariete. Jugó 
para él y para los demás, 
remató varias veces, no riñó 
con nadie y m arcó un 
soberano gol. Este no es mi 
Juan, es el Felipe que necesita 
el Real Zaragoza.

Y  c o m o  l os demás  
protagonistas del domingo se 
movieron a nivel parecido al 
de los mencionados, café para 
todos y que pase el siguiente: 
El Barcelona.



DESPUES DEL (3-0)

T r a s  la tormenta de Bilbao, llegó calma de La Romareda. j.

Bueno, eso de calma es una figura retórica, puesto que hizo 
irrupción un vendaval llamado Niño Arrúa, que con sus melenas al 

viento arrolló a todo lo que se le ponía por delante.
Ahora tenemos ante si el encuentro del Barcelona. Un partido por el 

que la semana pasada no hubiésemos apostado un adarme a nuestro favor, 
el menos con convicción de ganar, y ahora, después del festival paraguayo 
protagonizado ante el Gijón, supone casi una irreverencia solamente el 
pensar que se pudiera perder.

Después de comprobar cómo se debatió impotentemente nuestra 
delantera en Bilbao nos afirmamos cada día más, en la falta que hace 
Ocampos en el eje de la línea. Las concesiones, de retirado del campo por 
temor a posibles consecuencias ulteriores, no son aconsejables. La 
lección de Bilbao y otras anteriores, han sido por demás expresivas.

Ahora, con los dos paraguayos en línea ante el partido con el 
Barcelona, nos consideramos, no solamente capaces, sino seguros de hacer 
morder el polvo a los Cruyff y comparsa.

La moral de equipo y de la afición han dado un giro de ciento ochenta 
grados después de esa infección de "m bralina" que han supuesto esos tres 
golazós, -go-la-zos- que salieron de la cabeza y de los pies de los chicos 
de Asunción.

A esí8í?i  ̂ PU6s con impaciencia las cuatro y'm edia de la tarde del 
próximo dpmingo. Con irnpaciencia, pero con ilusión y confianza. Porque 

no s u rg ir j^ s  imprevistos que siempre están al acecho, ía . futura jo r
nada dos punfo?más de bote. Y que estos serán de oro.

Hov escriben:

Gloria ARIAS 
A. BRUNET 

Antonio MOLINOS 
Enrique PEYRONA 
Antonio SARRIA

NO HAY QUINTO M ALO '

Con el resultado del domingo el Real 
Zaragoza se ha situado el quinto en la tabla de 
clasificación. Y un positivo tiene valor, máxime 
debiendo recibir al Barcelona que es visita de 
iórdago'a pares!

¿Jugará un partido como contra el Gijón? 
Podrá no ofrecerse tantas facilidades pero 
puede superarlo. Y  ganar.

Está el quinto el Zaragoza. Y  "no hay quinto 
malo".

¿Verdad?

LA C AIDA DE LA HOJA

Observen que cuando el piso de las calles, 
donde, el árbol todavía se respeta, se llenan de 
hojas que amarillean, cayendo de las ramas, 
caen los entrenadores en los equipos de fútbol.

Mariano Moreno, cayó en el Gijón, Manolín 
cesó en el Mallorca, Mora dejó de entrenar al 
Osasuna. Lo mismo que Juncosa en el Levante 
y Jaurrieta en el Sabadell. Y  Riere en el Coruña. 
En el Tarrasá José Maria Martín. Y  en el Sevilla 
y Las Palmas también están "báilando la cuerda 
floja".

En el Sabadell se acordarán muchas veces de 
"Pasieguito". Su trabajo no es debido a la 
casualidad.

Otto Bumbel se ha hecho cargo del equipo 
lanero. Y  no nos extrañaría que después de 
Otto, viniese "o tto" Otto.

"Hbjas de árbol caídas 
jueguetes del viento son.
Las ilusiones perdidas
son hojas..............
¿O no?

AVES DE RAPIÑA

Como aves de rapiña cuando se rumorea que 
puede, haber baja de un entrenador se oye en 
forma de ofrecimiento, el graznido de los que. 
solicitan la plaza, antes de cesar el preparador 
de un club.

Me causan pena estos deseosos de ver la 
caida de eso que llaman un compañero y están 
trabajando solapadamente su base para que el 
golpe sea mayor.

"Crac! iCrac! iCrac! "
Horrible graznar que da pena.
¿o no?

EL DOMINGO UN PARTIDO D IF IC IL ,
PERO NO IMPOSIBLE

Arrúa, el triunfador" dél Gijón, nos decía:
Barcelona es uno de los mejores equipos 

de España. Y podemos ofrecer un gran 
espectáculo el domingo.

— ¿Y vencerles?
—El Zaragoza puede demostrar que es uno de 

los primeros. Como el Barcelona.
Así habló.

FONTENy ENTRENO EN LA ROMAREDA

dictos
a<9/i//j/no5

POf? 3 - 0  /

'a ievo íii
' l ’Elio—S¡ A/0 

IPOnTeR», NI OéFEÍi.
OEírntE/^

- n

I  ■  EL Aragón salió proyectado '
I I  al Real Zaragoza Manuel- 

Fontenla. Un jugador que
jugó muy buenos partidos en el 
primer equipo, siendo traspasado 
al Granada donde ha actuado... "í:

-T re s  temporadas. Dejé de 
jugar, por una lesión, partidos. 
Volví al primer equipo y este añb 
llegué a un acuerdo con el Burgos 
que solicitó mi fichaje estando en 
Galicia. Firmé el contrato que no 
fué presentado en la Federación, 
cosa que yo no supe. Y como vi 
las cosas mal llegué a un acuerdo 
para rescindir el compromiso, sin 
llegar a jugar en la Liga.

Se casó en Zaragoza. A qu í 
nació su primer hijo. Y aquí ha 
venido a ver familiares y amigos. 
Compañeros que le  aprecian, pues 
Fontenla dejó constancia de su 
estilo como persona. El jugador 
que actúa de interior y medio. De 
potente tiro  a puerta. Tiene 29 
años y como él dice:

-Espero jugar éste año en 
Primera División. He marcado 
goles Jugando de medió también!

—¿De la lesión que tuvoqué ha 
quedado?

- ¡ N i  recuerdo!
— ¿Del Real Zaragoza iós- 

tiene?
-Muchos yfboéijos. Le he visto

-¿Q u é jff liá ^ ía? :
-!34HcfÉ¿, cosas:

m  m

¥

que ^1ero  haóer mención 
especial! La yeiocjdad de Rubial. 
Con esa rapidez no se puede 
controlar el halón como jugando 
más lento.
■ Es muy difícil. Por «o no 

concibo cómo hay alguienquq  ̂le 
, chilla. I Qpé''veracidad, más 

impresionanle!BB^éboíar V  tes 
.mejores defená*,

 ̂ Está éníjrffríártdo cft A  
. .R e a ra d

compañeros:
-N o  hay que perder forma.
-¿Dué pronóstico da a ese 

Real Zaragoza-Barcelona?
—El Zaríip^a puede vencer al 

Batceh?tó 1*wo no ed'lguai que el 
Gijón.' liétf qniichó más difícil y 
dur^' ' •.
' ‘ —̂ r o .  usted' ¿pondría, un 
^ t t e d o ?  ‘

' ' h?' de haĉ  Unê jpiela
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UN PROYECTO VIABLE DADO 
e l  c a Ub a l  d e l  QUEILES

(DONDE ESTAN 
LAS TRUCHAS?

En el Paseo del General Franco 
brota el típico “ hacedero de S 
Juan’í manantial inagotable de 
valiosas aguas de riego. El celo de 
nuestros ediles hizo que se 
estab leciese un criadero de 
truchas-que durante meses ha, sido 
la adm iración  de propios y 
extraños.Venimos observando de 
un tiem po a esta parte la 
desaparición de tan suculento y 
apetitoso pescado, ya si' apenas 
quedan alguna o algunas para 
muestra

El tan traído y llevado proyecto de construcción de un embalse de 
cabecera, para el aprovechamiento integral de las aguas de los ríos Queiles 
y Val, ha sido nuevamente objeto de estudio en nuestra Ciudad.

Ha sido el Consejo Económ ico Sindical I nterprovincial del Ebro el que 
ha tenido una reciente reunión en Tarazona, para tratar de la viabilidad 
de construcción del mencionado pantano y a nivel de Alcaldes que 
representaban en la reunión, tres provincias, Zaragoza, el Director 
Provincial de Asuntos Económicos de Navarra y el Secretario General del 
CESIE-

Hubo un perfecto acuerdo entre todos los Alcaldes asistentes y se 
formó la oportuna Comisión para poner en marcha el provecto.

Abrió la sesión el Sr.Ruiz Ortega, delegado de la Or g a n i z a c i ó n  
■Sindical de Zaragoza, resaltando la importancia que para toda la -n na tendría b 
construcción d'el pantano del Val, no sólo para aumentar los actuales 
regadíos, sino para convertir en permanentes, los que ahora solamente 
tienen'carácter eventual y, faceta muy importante, para el abastecimiento 
de agua potable, -con lo que sumando ambos aprovecham^ientos la‘ 
viabilidad del proyecté sería mucho mayor al alcanzar, un índice de 
rentabilidad más elevado. Señaló a continuación que era necesario 
constituir una nueva Comisión de trabajo con los Alcaldes de los 
municipios interesados en el tema, quienes podrían imprimir un mayor 
dinamismo a la construcción del pantano del Val y sacarlo de la vía 
muerta en la que se encuentra en estos momentos.

El secretario del CESIE,.dori Manuel Cendoya, tomó el uso de la palabra 
para resumir las numerosas reuniones que se habían celebrado desde 
diciembre de 1971 sobre este tema y que tuvieron'com'o escenarios 
Pamplona, Tarazona, Tudela y Zaragoza, Por otra parte apuntó el Sr. 
Cendoya-, la Organización Sindical tanto en sus Consejos Comarcales y 
Provincialesde Navarra y Zaragoza, como a través del CESIE, ha intentado 
hasta la saciedad impulsar este proyecto y lo seguirá, haciendo en el 
futuro siempre que, como es lógico, los interesados muestren el mismo 
interés que elCESlEy quieran de verdad acometer la construcción del 
pantano, de jando a un lado localismos inoperantes y hasta 
obstaculizadores.

Para obtener unos resultados más ciertos y reales en orden a este tan 
interesante problema, se constituyó una Comisión de Trabajo, a la que se 
le marcó un calendario de actuaciones, para así de esta forma ver la 
posibilidad de obtener como realidad muy próxima ¿Por qué no en 
"Acción Especial” ? , la construcción del Embalse del Val.

Esta Comisión está formada por-los Alcaldes de Tarazona (Zaragoza),, 
Novallas (Zaragoza), Tudela (Navarra), Cascante (Navarra) y Alfaro
(Logroño). « . . .

Finalizada la reunión todos los asistentes se trasladaron al nacirriiento 
del río Queiles, principal fuente de abastecimiento del pantano, situado 
en Vozmediano (Soria) y quedaron asombrados, algunos de ellos, del 
aforo de dicho nacimiento que da más de 1.200. litros por segundo,_es 
decir 72 m. cúbicos de agua por minuto, unos de los mayores de España

Esperamos de la nueva Comisión un laborar constante y cierto en la 
consecución de tan importante obra*

SE V E N D E  EN

TARAZONA e n

PAPELERIA MARQUETA

¿Se habrán escapado al rio, 
como cree algún ingenuo, o 
habrán servido de excelente 
bocado en mesa de irresponsable 
o aprovechado?

Pensamos también que si las 
truchas son alérgicas a las obras 
municipales y ante la próxima 
urbanización de la avenida donde 
ellas tienen su húmedo domicilio, 
habrán decid ido  ausentarse 
voluntariamente para no morir de 
nostalg ia entre cem ento y 
ladrillos

DISCURRIERON DENTRO de 
GRAN AM RIENTE los 
ELECCIONES M UNICIPALES

U n g r a n  a m b ie n te  
electoral, el del día de ayer en 
Tarazona, han sido estas las 
elecciones animadas que ha 
habido por estos lares desde 
la instauración del sistema.

A las 8 de la mañana se 
inició la constitución de las 
mesas de todos los Colegios 
Electorales de la Ciudad y sus 
Barrios, quedando formadas 
tanto las de Elecciones a 
Concejales, como las de 
C onsejeros  Locales del 
Mo.vimiento.

A las nueve en punto, se 
inició la votación siendo los 
p r i m e r o s ,  l o s  má s  
madrugadores en depositar el 
vo to , los agricultores y 
algunos obreros.

Debe resaltarse la reacción . 
estupenda de la juventud, ya 
que todos los mayores de 18 
años que no estaban inscritos 
en el Censo, se apresuraron a 
votar previa exhibición del 
D ocum ento  Nacional de 
Identidad en el Colegio, que 
al efecto había instalado la 
Junta Local de Elecciones del 
M ovim ien to  en la planta 
n o b le  de la B ib lio teca  
M u n i c i p a l  “ C a rd e n a l  
Gomá ¡Muy bien por la 
juventud turiasonense!

Los cinco candidatos a 
Concejales y los interventores 
observaron las votaciones, y 
vieron el orden y perfección 
que en todo momento reinó.

Los resultados de estas 
z Elecciones han sido:

Concejales del Excmo. 
Ayuntamiento de Tarazona:

D . A n g e l M a rq u  eta 
Domínguez, 2,548 votos

D. Benito Pérez Lahera, 
2.210 votos.-

Porcentaje 75 por ciento.
Consejeros Locales del 

Movimiento:
D . Luis Enrique Simón 

Barcelona, 2.074 votos.
D . M a n u e l Ta zueco 

Beamonte, 2.012 votos.
Porcentaje 81 por ciento.
Han sido proclamados por 

tanto Concejales Electos del 
Ayuntamiento y Consejeros 
L o c a l e s  E le c to s  d e l 
M o v im ien to , los señores 
M arqueta y Pérez y los 
señores Simón y Tazueco 
respectivamente.

TERCIO SINDICAL

Y a  c o n o c e m o s  los 
nombres de los que aspiran a 
cubrir las dos vacantes del 
te rc io  sindical de nuestro 
A yu n tam ien to , y que el 
próximo martes, día 20, serán 
e l e g i d o s  p o r  l o s  
Compromisarios Sindicales 
q u e  a l e fe c to  serán  
designados.

C u a t r o  s o n  l o s  
proclamados y sus datos 
personales son los siguientes:

D . Fernando  Aranda  
C a m p o s .  3 3  a ñ o s .  
Em presario, del Sindicato 
M ix to  de Industriales y 
Comerciantes.

D. Mariano Mañero Royo. 
5 5 años. Presidente de la 
U nión de Trabajadores y 
Técnicos de la Hermandad 
S indical de Labradores y 
Ganaderos.

D. Justo Milagro Ramos, 
4 6  a ñ o s .  E m p re s a r io ,  
Presidente de la Hermandad 
S indical de Labradores y 
Ganaderos.

D .  E s t e b a n  P é re z  
C a r c a v i n a .  31 a ñ os .  
Em presario, del Sindicato 
M ix to  de Industriales y 
Comerciantes.

Los cuatro son hombres 
muy vinculados a las tareas 
sindicales, tan to  en sus 
repectivos Sindicatos Locales 
como en la Hermandad 
Sindical de Labradores y . 
Ganaderos. ^

HOMBRES COMBATIVOS

El tercio sindical debe 
dejar constancia de su buen 
hacer en las labores del 
próximo Concejo. Tienen a la 
vista “Acción Especial” , la 
que les obligará a resolver 

..problemas interesantísimos, 
todos ellos relacionados con 
la Comarca Tarazona-Borja, 
zona de influencia de dicha 
“Acción Especial” .

De ellos, los problemas, 
son dignos de destacar: 
Suministro de aguas, nuevas 
zonas de regadío, creación de 
Polígonos Industriales, tareas 
de orden deportivo, con 
nuevas instalaciones, y las 
s ie m p re  p re fe re n te s  y 
relacionadas con la cultura y 
la juventud.

N o deben o lv idar el 
p a lp ita n te  problem a de 
construcción de 200 viviendas 
sociales, que en terrenos 
municipales,, construirá la 
Obra SirKiical de Hogar y 
A r q u i t e c t u r a .  Y estos 
hombres que provienen del 
campo socio-económico de 
Tarazona, juntamente con los 
de Cabezas de Familia y 
Representativos, formarán, 
sin duda, un fuerte equipo, 
bien compenetrado que bajo 
la presidencia del Alcalde Dr. 
Zueco Barba, darán a 
nuestras r n m irr i~ 11¡r
y desarrollo que por,^^ ’ 
importancia sel corresporfae.'

S.G.

<

_____ ...Y OTROS DOS
PUNTOS MAS

E L  CASPE, UN EQUIPO JOVEN Y CON GANAS, 
FUE DISNO RIVAL DEL EUREKA (3 -2)

Y  EN E L  
K IO S C O  D E CONCEPCION GIMENEZ

Fué el domingo un día desapacible, lo que no evitó 
que “San Juan” registrase una muy buena entrada. Se 
inauguró la tribuna cubierta, pero a medias, ya que 
falta el trabajo de cubrir el fondo y laterales, lo que le 
dará una mayor comodidad y confort. Esperamos que 
para el próximo partido en casa, contra el Numancia, 
esté ya terminada completamente. Prometemos una 
foto de la misma, ya que será un hito histórico, 
deportivamente, la inauguración de esta tribuna en 
nuestro ya veterano Campo de Deportes.

GUSTO EL CASPE

Nos visitaba el Caspe, que precisamente fué el 
último equipo que contendió en “San Juan” la pasada 
tempórada, eri Primera Regional. No nos disgustó el 
C.D. Cáspe; tiene juventud, ganas y empuje y no nos 
explicamos su actual clasificación vierido su buen 
hacer futbolístico y su perfecta preparación física.

Nos agradó sobremanera su número 7, Berges. En 
los vestuarios nos decía el presidente del Caspe, que 
este muchacho, Berges, se desplazaba todos los 
domingos desde Barcelona, en ferrocarril, a Caspe para 
integrarse en el equipo y jugar en casa o fuera dé ella, 
lo que demuestra la deportividad y deseos de este 
jugador. Asimismo son dignos de mención por parte de 
los caspolinos López, Cortes, Cardona y Diego II.

Estas formaciones con jugadores jóvenes son las que 
dan sabor y calidad a la Primera Preferente, y estamos 
plenarnente convencidos, que la única forma d e . 
revitaliz.ar el fútbol re^onal es ésta de que sea la 
juventud la que predomine en los equipos aragoneses.

SEGUNDO TIEMPO ARROLLADOR

El primer tiempo, es prácticamente un “ tú a tú” 
entre lós dos conjuntos; los “rojillos no saben hacerse 
con el centro del Terreno de juego y no llevan 
peligrosidad a los terrenos defendidos, por cierto muy 
bien, por López. No obstante esta falta de dominio de 
nuestra línea media, logra Royo el marcar el I - 0 
favorable al Eureka y con este resultado, finaUza la 
primera mitad.

Cuando se vió fútbol de verdad fué en la segunda 
parte, en la que un Eureka desmelenado, atacó y 
atacó, constantemente el portal de los del “aceite”, 
unas veces las buenas formas del cancerbero caspolino 
y otras los postes de su portería, evitaron la goleada. 
No obstante todos estos inconvenientes para los 
titulares del terreno, se lograban dos goles más, que 
fueron marcados por Sainz y Royo, respectivamente.

Los dos goles del Caspe fueron obtenidos por 
Berges, al dejar a este jugador muy suelto nuestra 
defensa. iQué pasa con los defensas del Eureka - 
Tarazona:.

¿Exceso de veteranía? . ¿Bisoñez, por el 
contrario? . Los técnicos tienen la palabra.

Nuestro conjunto ha formado en esta ocasión, 
según nuestro  juicio, más racionalmente, pero 
seguimos fallando en la media y la defensa.

Fué un acierto la inclusión en el se^ndo tiempo, 
de la nueva adquisición, Juan Manuel; tiene fútbol del 
bueno y una gran intuición de la jugada. Esperamos 
que ya será figura clave en todos los partidos, y que se 
ha ganado la titularidad de manera real y cierta.

DESTACADOS

Este 3 - 2, favorable a los de casa, demuestra su 
fortaleza en el propio campo, ya que hasta la fecha no 
hapodido puntuar ningún equipo visitante. Son dip'os 
de mencionar, en este partido, al reseñado Juan 
Manuel, Terrado II, Alfonso, Vijuesca, Marcellan, 
Sainz y muchas de las buenas cosas que sabe hacer 
Latorre, magníficos los dos goles de Royo.

Dirigió el apartido el Colegiado Sr. Blasco, que en 
líneas generales estuvo bien, sin perjudicar a ninguno 
de los dos equipos, aunque estimamos que se equivoco 
en aplicar la ley de la ven taja.

Resumiendo, un partido más de sabor casero, que 
hace que los “rojillos, se afiancen más y mas, para 
lograr esa clasificación cómoda y sin compromisos 
frente a los “grandes” de la Primera Regional
Preferente. „.reí

El próximo domingo nos vamos a Huesca, a . 
partido entre el Lamusa oscense y nuestro equipo. ¡ 
ver si hay suerte! .

M i E R C O L E S  14 d e  n o v i e m b r e



exprès

Con el corte del canal, 
nuevas molestias se 
ciernen sobre el barrio

ilifECIWUENTO DE AGUA Y 

SANEAMIENTO D E  C A S E T A S
'  céniCHM,

coNTRATiSTAi Y C08STRÜCCI0«ES. S.&.

f  utibol

NO H A T ALEG R IA COM PLETA
Lo dicho, en esto del 

pelotón nunca hay alegría 
c o mp l e t a .  Cuando más 
c o n f i a d o s  e s t á b a m o s  
imaginando que el equipo 
habla echado fuera el mal 
pelo, llego el Robres y se nos 
llevó  un valioso punto  
dejándonos otra vez con la 
mosca en la oreja.

Y no, no podemos hablar 
d e  m a l a  s u e r t e ,  de 
n e r v i o s i s m o  u o t r a s  
zarandajas por el estilo. La:: 
verdad es que el encuentro 
discurrió por los cauces más 
favorables no solamente para 
ganar sino incluso para golear/

C u a n d o  a pe n a s  nos 
habíamos dado cuenta 'ya 
tenía el Casetas dos goles de 
ventaja y en un pequeño 
descuido, aprovechado muy 
bien por los visitantes, se 
ponía la cosa difícil con ún 2 
- 1. Pero la situación duró 
p o c o  p o r q u e  casi  a 
continuación la diferencia de 
dos- tantos, con un 3 - 1, 
vo lv ía  a cam pear en  ̂ el 
marcador.

Luego... vino la debacle y 
en un concurso de fallos al 
que se p r e s t o  nuestra 
def ensa conseguían los

EN UN FLOJO ENCUENTRO E L  CASETAS SOLO 
PUDO EMPATAR CON E L  ROBRES C3-3)

T o r n e o ,  guardam eta del 
Casetas que el domingo se vió _ ^
bastante desamparado y vIó su ,, 
puerta tres veces batida ¡Mala *- 
suerte!

Ya les dijimos en un comentario del pasado verano que la foto que 
publicábamos la volveríamos a exhum ar en el momento oportuno Y aquí 
la tiene ustedes.

La obras que en el cartel se anuncian van a buen ritmo y tras la 
prórroga concedida es casi seguro que estén terminadas en el nuevo plazo 
que se fijo. Actualmente se están instalando las llaves generales de paso y 
finalizada esta fase, se dará la obra por concluida.Bien, pero...

Exactamente, amigos, lo mismo estamos pensando nosotros.Vamos a 
tener una hermosa y flamante instalación para tener agua, pero sin agua. 
El tendido de la tubería desde los depósitos generales marcha a ritmo 
lento y esta falta de sincronización hace que la anhelada llegada del agua 
se haga con nuevo retraso como cualquier antiguo tren de la RENFE Los 
de ahora marchan todos puntualmente.O casi todos.

El caso es que el corte del Canal Imperial, ha comenzado a Incidir en el 
nivel de los pozos y si se prolonga mucho y no llueve.. En fin, no es 
correcto ponerse la venda antes de que le den a uno la pedrada, pero ¿no 
serla posible señor alcalde enviar un “ aviso” a la empresa encargada del 
tendido de la tubería general? ¿Si? iPues muchas gracias!

LA AUTOPISTA: 
DEL EBRD

Parece que ta cosa ya está 
s e n t e n c i a d a  r N u e s t r o s  
cultivadores, como ios de toda la 
ribera, tenían la esperanza de qué 
la autopista del Ebro discurriera 
por la margen izquierda, por los 
secarrales del Castellar, pero...

Han debido ex istir serias 
d ificu ltades  y la nueva ruta 
discurrirá por la margen izquierda 
arrasando con e! asfalto muchas, 
muchísimas hectáreas de huerta 
vieja, de tierra fértil y generosa 
que sirvió de sustento a muchas 
g enerac iones de caseteros. 
Esperemos que a ia hora de 
Indemnizar, se haga con la medida 
de la justicia y no sean los 
modestos cultivadores tos flue 
contribuyan con la parte del león 
al sacrificio que* a todos nos 
impone el progreso del pals.Que 
lás cargas se repartan más 
equitativamente es algo con lo 
que todos debemos estar de 
acuerdo.

tresoscenses la igualada a 
tantos. La monda. Pero...

T o d a v í a  h u b o  una  
oportunidad, para demostrar 
que de mala suerte, nada 
c u a nd o  en los ú ltim os  
segundos del partido sé 
decretaba penalty contra la 
puerta forastera, penalty que 
e r a  l a m e n t a b l e m e n t e  
desaprovechado. Y se acabó.

Pero como los lloriqueos y 
las lamentaciones no sirven 
para nada, más vale admitir 
honradamente que el empate 
estuvo bien porque fue fiel 
reflejo'de lo que en el campo 
ocurrió y que hubiera sido 
in justo  que jugando tan 
rem atadam ente mal nos 
hubiéram os adjudicado la 
victoria.

Pero esto no quiere decir 
que vayamos a tirar las cosas 
a rodar. En fútbol hay que 
tener buerr temple tanto para 
celebrar las victorias como 
para encajar las derrotas 
pensando en este último caso 
q u e  s i e m p r e  hay una 
oportunidad de rectificar.

EL DOMINGO,
A PERDIGUERA

Así, por ejemplo, tras el 
tropiezo del pasado domingo 
ya tenemos en perspectiva un 
bonito  viaje a Perdiguera. 
Nuestro próximo rival anda 
por la zona media de la tabla 
y en estos' momentos debe 
e s t a r  c e n  su m o r a l  
reconfortada con el empate 
que alcanzara el pasado 
domingo en Tárdienta,. Un 
rival difícil, pues.

Sin embargo, uno siempre 
tiene fe en el equipo de casa y 
espera que lös jugadores 
hagan el esfuerzo que sea 
necesario para enjugar ese 
negativo que cedieron el 
pasado domingo. Ffjénse bien 
que decimos “que hagan el 
esfuerzo necesario” . Si no' lo 
consiguen otra oportunidad 
habrá, pero lo importante es 
que demuestren que tienen 
pundonor y amor propio. 
Con esas dos virtudes y un 
p o c o  d e  f ú t b o l . . .  
^campeones! .

GABARDINAS, TENKAS,
PRENDAS DEPORTIVAS 
SEÑORA CABALLERO Y NIÑO

PRECIOS DE FABRICA

DE VENTA EN CASETAS
GALLEL:

C /. MONCAYO, 50 -  52 
DE LUNES A VIERNES 
HORARIO DE FABRICA

C /. CORONEL R EIG , 16 
DE LUNES A SABADO 
HORARIO DE COMERCIOTERLUN:

Visítennos y vean PRECIOS

REQUIEM POR DN MAESTRO
DON ISIDORO JOAQUIN EJERCIO 
SU MAGISTERIO EN EL BARRIO 
ENTRE 191A y 1940

A la avanzada edad de noventa y dos años ha fallecido en Madrid, don 
Isidoro Joaquín Hernández maestro que fué de este barrio entre los años 
14 y 40 del siglo actual y sucesor, 'después de breves interregriosqueel 
tiempo borró, de otro que no hace falta mencionar,

Fué el segundo "solo ante elpeligro" que cerró una etapa bastante 
prolongada de la vida escolar del barrio y que por su gran vocación 
profesional y con sus sistemas pedagógicos, mezcla de seriedad y 
amabilidad acentuada ésta,por su agradable aspecto físico, hacia mella en 
nuestros espíritus infantiles, hasta el punto de que para nosotros, asistir a 
la escuela no representaba una penosa obligación, considerábamos a don 
Joaquin como a un amigo mayor.

Esto no quiere decir que nosotros, escudados en su bondad 
olvidáramos por un momento nuestras obligaciones pues de vez en 
cuando como conocia perfectamente a cada uno de sus alumnos, tenía 
paciencia con los menos inteligentes pero entre los revoltosos y los que 
podían y no querían (que también los había) soha repartir alguna 
bofetada.

En suma, que su labor docente, sin ayuda dé ninguna clase a pesar de 
que en la última etapa de su actuación el censo escolar del barrio había 
aumentado considerablemente, fué fructífera y positiva en gradó sumo, 
como lo prueba el hecho de que después de varios años de ausencia por 
traslado a Madrid, sus ex-alumnos organizamos un homenaje de 
agradecimiento en su honor, al rhismo tiempo que con el beneplácito de las 
autoridades se le dedicaba una calle en el barrio.

Descanse,en paz nuestro querido maestro.

Antonio GARCIA BERNAL

MIERCOLES, 14 DE N O V IE M B R E  DE 1973 A R A G O N /expré s . P A ¿ . 23



Escribe: EDUARDO ALARCON

*  C a m i l o  S e s t o ,  
nuestro  popular cantante, 
hoy en su mejor momento 
artístico, lopasó bastante mal 
en sus principios.

-P ero  como pintaba, me 
ganaba la vida vendiendo, 
baratísimo, bodegones

-¿Cuál es tu estilo de 
pintura?

- E l  paisaje. iVie encanta 
Joaquin Sorolla y en mi 
niñez, iqué barbaridad! , lo 
quise hasta emular.

Pinturas a un lado, el 
chico, triunfando con -sus 
c a n c i o n e s ' ,  c o mo  bien  
sabemos.

Él d e M a d r i d , el de^  
Rodolgo V  a I e n t i no  ,y¿  
Marylin Monroe, cerca de un añoj 
en cartel. Doña Pilar FrancoJ 
Bahamonde lo ha visto más de] 
una vez, y es lo que dicel 
Romano Villalba, su creador. ^  

—Cuando una señora de 1^ 
importancia de esta dama acude] 
a ver el espectáculo, algo tendrá.! 

—Sí ,  m ucha, muchísima]
nostalgia.

-  ' K ' . n i  n

H E  L U L l l ,

El otro día coincidí en la 
r a d i o  c o n  D a r í a  Fernfe 
F lores, a u to r de "Lola, espe/s 
Oscuro", un pecado mortal como 
novela para quien la leyera en los 
anos cincuenta.

— Quise entonces hablar un 
lenguaje claro, el de Lola, lejos de las 
cursilerías de aquellos tiempos. Pero 
jamás hice up libro pornográfico. 
Después llegó "Nuevos lances de 
Lola, espejo oscuro".

-Pero la pobre muere ya. Está a 
punto de salir el último libro sobre 
Lola, donde es asesinada.

Pena de un personaje simpático 
que se nos vá.

"E l Pequeño T im ” , así se le empezó a llamar hace dos años 
cuando quisieron lanzar al pequeño como cantante y actor de cine.

-Lo s  niños -indica Javier Durán, productor de c ine- tienen poco 
que hacer. Pasó el tiempo de Joselito, de Marisol, que fueron los 

verdaderos ídolos.
Es cierto. Ahora, en el cine, nuevos astros infantiles, pero en serio, 

como los de "E l espíritu de la colmena" Por cierto que Joselito vuelve al 
cine con toda fuerza, pero como actor mayorcito.

La mujer española se las sabe ya todas y conoce, 
perfectamente, el truco de estar más bellas. Enrique Aza, se lo, 
explicaba el otro día a dos jovencitas modelos.

—Vuestra línea, vuestra silueta, vuestra moda, sino fuera 
acompañada de un maquillaje, ¿seríais algo?

Y las chicas comprendieron que no. "Doña Manuéla" pone en 
órbita un maquillaje nuevo, personal y distinto que acredita a la 
moderna mujer.

M IE R C O LE S , 14 DE n o v i e m b r e  D E J ^ ^


